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O Com ações sempre voltadas para o bem-
-estar dos seus funcionários, a Companhia de 
Desenvolvimento dos Vales do São Francisco e 
do Parnaíba (Codevasf ), promoveu durante a 
última semana um ciclo de palestras e oficinas 
com o objetivo de promover conhecimentos e 
reflexões sobre a importância de prevenção de 
acidentes, combate ao adoecimento, segurança 
e, principalmente, qualidade de vida no local do 
trabalho e fora dele.

A indústria farmacêutica Novo Nordisk, ins-
talada no Distrito Industrial de Montes Claros, 
promoveu na quarta-feira (28/08), na sede da 
Fiemg Regional Norte, a formatura da segunda 
turma 2024 do programa Novo Artes.

Saúde foi tema de palestras na Codevasf

Gil Pereira 
ressalta que 
energia solar 
supera marca 
de 268 mil 
empregos 
gerados em MG

Novo Nordisk promove formatura de mais 
uma turma do programa Novo Artes

Diretor Executivo da Eurofarma 
visita Hospital Aroldo Tourinho

 DIVULGAÇÃO

MINAS 4

OPERAÇÃO CONJUNTA LASSANCE

REGIONAL 9

Polícia Civil prende quatro 
em grande ação contra 
tráfico e roubo em
Espinosa

SEGURANÇA PÚBLICA 8

SEGURANÇA PÚBLICA 8

A geração de energia solar fotovoltaica propor-
cionou a Minas Gerais a criação de mais de 268 mil 
empregos, somando as grandes usinas de geração 
centralizada (GC) e os pequenos e médios sistemas 
de geração distribuída (GD), em telhados e áreas 
de residências, condomínios, comércios, indústrias 
e propriedades rurais (micro e minigeração). 
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Acompanhado do presidente da Regional Norte da FIEMG, Adauto 
Marques Batista, o diretor executivo da farmacêutica Eurofarma, Walker 
Lahmann, esteve no Hospital Aroldo Tourinho na tarde dessa quarta-
-feira (28). Foram recebidos pelo presidente e pela superintendente do 
HAT, professor Paulo César Gonçalves de Almeida e enfermeira Ana Pau-
la Lopes Santos Guerra, respectivamente. 

‘Foram 10 anos em 2’, 
celebra produtor rural 
que se reinventou após 
aplicação de novas 
técnicas de trabalho 

Polícia captura 
Mandante de homicídio 
no Norte de Minas

Minas Gerais ultrapassa 
marca histórica de 900 
mil empregos; projeção é 
aumentar percentual  

Impulsionado pela força das micro e peque-
nas empresas, Estado se aproxima da meta de se 
chegar a 1 milhão de postos gerados até 2026
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Reconciliação política: Uma 
nova era para a Direita?

2 OpiniãO

Riquezas que o dinheiro não compra

Duas medidas para os presentes dos presidentes

Como conquistar uma gestão financeira eficaz 
para seu negócio

RENATA FALZONI
JORNALISTA E CICLOATIVISTA

JAMES SCAVONE
PUBLICITÁRIO 

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

WILSON PEDROSO
ANALISTA POLÍTICO

ALEKSANDER AVALCA
CEO DA 4BLUE

Recentemente, o cenário po-
lítico brasileiro testemunhou um 
episódio notável de reconciliação 
entre duas figuras proeminentes do 
campo conservador: Carlos Bolso-
naro, vereador do Rio de Janeiro, 
e Pablo Marçal, pré-candidato à 
Prefeitura de São Paulo pelo PRTB. 
A mediação foi realizada pelo depu-
tado federal Nikolas Ferreira (PL), 
e o desenlace deste conflito pode 
oferecer uma nova perspectiva so-
bre as dinâmicas internas da direita 
brasileira.

A reconciliação entre Bolsona-
ro e Marçal, que já se envolveram 
em um confronto acirrado nas re-
des sociais, destaca um momento 
crucial para o panorama político 
nacional. O relacionamento contur-
bado entre ambos refletiu não ape-
nas tensões pessoais, mas também 
disputas ideológicas e estratégicas 
que ecoam na arena política. A dis-
cordância surgiu com a ascensão de 
Marçal nas pesquisas eleitorais, o 
que foi percebido como uma ame-
aça à influência contínua da família 
Bolsonaro, em particular no con-
texto das eleições municipais em 
São Paulo.

Em uma publicação no X, Car-
los Bolsonaro expressou que a 
conversa com Marçal foi “educada 
e bacana”, e ressaltou que ambos 
perceberam que compartilham 
um objetivo comum para o futuro 
do Brasil. A declaração parece in-
dicar uma tentativa de superar as 
divisões e focar em uma estratégia 
conjunta para fortalecer a direita. 
Essa mudança de tom é significati-
va, especialmente considerando a 
virulência dos ataques trocados an-
teriormente, que incluíam ameaças 
legais e acusações públicas.

Por sua vez, Marçal também se 
mostrou disposto ao diálogo, par-
ticipando da mediação e demons-
trando abertura para resolver os de-
sentendimentos. O fato de que os 
dois lados chegaram a um acordo 
sugere uma maturidade política e 
uma percepção de que, apesar das 
diferenças, a união pode ser mais 
benéfica do que a continuação de 
um conflito.

Nikolas Ferreira, o mediador, 
justificou seu envolvimento ao con-
siderar que a briga entre Bolsonaro 
e Marçal era um “conflito sem sen-
tido” que não beneficiava ninguém. 

Sua intervenção, destacando a ne-
cessidade de focar em um “inimigo 
comum”, reflete uma estratégia de 
alinhamento e fortalecimento das 
forças conservadoras, especial-
mente em um período em que o 
cenário político está em constante 
mudança.

No entanto, a reconciliação tam-
bém levanta questões sobre a coe-
são interna da direita e suas priori-
dades. A relação entre Bolsonaro e 
Marçal, e a capacidade de resolver 
suas diferenças, pode servir como 
um termômetro para o futuro das 
alianças políticas e para o impacto 
que essas disputas têm na estratégia 
eleitoral mais ampla.

O episódio também aponta para 
uma reflexão sobre o papel das re-
des sociais e da mídia na amplifica-
ção de conflitos e na construção de 
narrativas políticas. As plataformas 
digitais muitas vezes exacerbam di-
visões, mas também podem servir 
como espaços para resolução de 
conflitos e diálogo, como demons-
trado pelo desfecho positivo desta 
disputa.

Em última análise, a reconcilia-
ção entre Carlos Bolsonaro e Pablo 
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Vivemos em uma sociedade 
onde a corrida pelo acúmulo de 
bens materiais é incessante. Mui-
tos veem a prosperidade financei-
ra como o único caminho para a 
verdadeira felicidade, investindo 
tempo e esforço em busca de uma 
riqueza que, no final das contas, 
pode ser efêmera. No entanto, é 
fundamental lembrar que a ver-
dadeira riqueza não se mede pelo 
saldo bancário ou pelas posses 
acumuladas. A riqueza mais va-
liosa reside nas coisas que o di-
nheiro não pode comprar. É na 
essência dessas coisas imateriais 

que encontramos o verdadeiro 
significado da vida.

Primeiramente, devemos cui-
dar das relações humanas. Ami-
zades sinceras, laços familiares e 
amores verdadeiros são tesouros 
que nenhum montante de di-
nheiro pode adquirir. A cumplici-
dade, o apoio mútuo e a alegria 
compartilhada são elementos 
que nutrem a alma e preenchem 
o coração de um modo que nada 
material consegue fazer. Cultivar 
essas relações exige tempo, paci-
ência e dedicação, mas os frutos 
colhidos são infinitamente mais 

doces do que qualquer bem que 
o dinheiro possa proporcionar.

A paz de espírito é outra forma 
de riqueza intangível que deve-
mos zelar. Em um mundo repleto 
de pressões e estresses, encontrar 
serenidade e equilíbrio interior é 
um verdadeiro privilégio. A medi-
tação, a prática da gratidão e a co-
nexão com a natureza são formas 
de nutrir nossa saúde mental e 
emocional. O dinheiro pode com-
prar conforto e segurança, mas a 
verdadeira paz de espírito, que 
vem de viver de acordo com nos-
sos valores e em harmonia com o 

mundo ao nosso redor.
Em complemento à impor-

tância de cuidar do intangível, é 
imperativo ressaltar o valor do 
conhecimento. Estudar e adqui-
rir sabedoria é um investimento 
em si mesmo que ninguém pode 
nos tirar. O conhecimento é uma 
ferramenta poderosa que nos 
permite navegar pelo mundo com 
compreensão e discernimento. 
Ele amplia nossos horizontes, 
abre portas para novas oportuni-
dades e nos dá a capacidade de 
enfrentar desafios com confiança. 
Ao contrário dos bens materiais, 

que podem ser perdidos ou rou-
bados, o conhecimento é um bem 
que permanece conosco.

O processo de aprendizagem 
é uma jornada contínua que nos 
capacita a crescer e evoluir. Em 
tempos de adversidade, o conhe-
cimento adquirido pode ser o 
nosso maior aliado, permitindo-
-nos encontrar soluções criativas 
e superar obstáculos. A educa-
ção, portanto, é uma forma de 
empoderamento que transcende 
as limitações físicas e materiais, 
proporcionando-nos a verdadeira 
liberdade.

Ao buscarmos uma vida rica 
e plena, devemos focar no que 
realmente importa. Cuidar das 
coisas que o dinheiro não com-
pra — as relações humanas, a paz 
de espírito, a integridade e o co-
nhecimento — é o caminho para 
uma existência verdadeiramente 
enriquecedora. É na profundida-
de dessas experiências que en-
contramos a verdadeira riqueza. 
Ao cultivarmos esses valores ima-
teriais, construímos uma vida não 
apenas abundante em bens mate-
riais, mas repleta de significado, 
sabedoria e felicidade duradoura.

O Tribunal de Contas da União 
decidiu, na última semana, que o pre-
sidente Lula está liberado de fazer a 
devolução do relógio que ganhou de 
Jacques Chirad, durante as comemo-
rações do Ano do Brasil na França. A 
decisão foi alvo de enorme repercus-
são e o presente avaliado em R$ 80 
mil acabou se tornando peça central 
na queda de braços da polarização 
política nacional.

Apesar de o relógio ter sido pre-
senteado há quase 20 anos, ainda em 

2005, durante o primeiro mandato 
de Lula, o caso foi alvo de questiona-
mentos agora. A oposição acionou o 
TCU com um pedido de investigação, 
alegando que a peça deveria ser de-
volvida à União.

Os ministros concluíram que, por 
não haver legislação que especifique 
exatamente quais bens podem, ou 
não, ser incorporados ao patrimônio 
pessoal dos presidentes, não caberia 
ao Tribunal determinar a devolução.

A decisão criou ainda mais polê-

mica do que a própria denúncia. Isso 
porque os ministros acabaram abrin-
do uma brecha importante no caso 
das joias recebidas por Jair Bolsonaro 
do governo da Arábia Saudita. Em 
2023, por unanimidade, o próprio 
TCU decidiu que o ex-presidente ti-
nha de devolver as peças avaliadas em 
R$ 6,8 milhões.

A questão é que, em 2016, o Tri-
bunal definiu que os presentes rece-
bidos pelos presidentes deveriam ser 
considerados patrimônio público, 

com exceção daqueles de uso perso-
nalíssimo. Porém, não há regras cla-
ras que possam ancorar a decisão de 
que o relógio francês seja de uso pes-
soal ao passo em que as joias sauditas 
devam ser incorporadas à União. 

Por causa dos presentes, Bolsona-
ro e mais 11 pessoas foram indicia-
dos, no mês passado, pelos crimes 
de associação criminosa, lavagem 
de dinheiro e apropriação de bens 
públicos. Após a decisão do TCU, de 
âmbito meramente administrativo, a 

Polícia Federal se manifestou dizendo 
que nada muda em relação ao indi-
ciamento e que, agora, o processo 
está nas mãos do Supremo Tribunal 
Federal. 

E, sim, é isso mesmo. O STF é 
quem vai analisar se houve, ou não, 
qualquer tipo de irregularidade ou 
crime. Mas o fato é que a nova po-
sição do TCU fortalece Bolsonaro 
junto à opinião pública e, no xadrez 
da polarização, Lula quer, agora, se 
movimentar para devolver o relógio.

A meu ver, no entanto, a principal 
questão em torno desse episódio não 
gira em torno dos embates políticos, 
ou dos valores das joias e nem mes-
mo da definição sobre haver, ou não, 
direito de uso pessoal dos presentes. 

O que fica difícil compreender é 
os motivos que levam um presidente 
a ser liberado da devolução enquanto 
o outro corre risco de condenação 
criminal. É um peso e duas medidas. 
Na verdade, portanto, esse caso nos 
convida a refletir sobre coerência.

Independentemente do setor 
de atuação, manter as finanças em 
ordem é essencial para a saúde e 
crescimento de qualquer empresa. 
Um controle financeiro bem es-
truturado não só garante que você 
esteja preparado para os desafios, 
mas também abre portas para opor-
tunidades e evita surpresas desagra-
dáveis. Aleksander Avalca, CEO e 
fundador da 4blue, oferece algumas 
dicas valiosas para ajudar a manter 
sua empresa financeiramente sau-
dável e sustentável.

“Ao manter um controle finan-
ceiro eficiente, você obtém uma 
visão clara das suas finanças e pode 
tomar decisões estratégicas com 
confiança”, afirma Avalca. Aqui estão 

algumas práticas essenciais que po-
dem transformar a gestão financeira 
do seu negócio:

Primeiramente, é crucial realizar 
os fechamentos regulares do saldo 
de caixa e bancos, seja diariamente 
ou semanalmente. Verificar se o sal-
do bate exatamente é um sinal de 
que o controle está em dia. “Quan-
do você consegue fechar certinho, 
centavo por centavo, isso significa 
que tem total visibilidade sobre o 
que está acontecendo com seu di-
nheiro”, explica Avalca.

Além disso, a agilidade nos lan-
çamentos financeiros é fundamen-
tal. Registros de entradas e saídas 
devem ser feitos rapidamente para 
evitar processos complicados e 

desmotivadores. “Um sistema ágil é 
essencial para minimizar erros e ga-
rantir consistência na gestão finan-
ceira. Se você deixa sempre para o 
último dia do mês, será sempre um 
sacrifício”, comenta o especialista.

Estabelecer uma rotina fixa para 
realizar lançamentos também é im-
portante. Ter um horário específi-
co, seja diário ou semanal, ajuda a 
manter a disciplina e evita esqueci-
mentos. “A regularidade é a base de 
uma boa gestão financeira”, destaca 
Avalca.

Outra prática recomendada é 
designar um responsável exclusivo 
pelo controle financeiro. Isso ga-
rante foco e reduz a chance de er-
ros decorrentes de uma abordagem 

descoordenada. “Delegar essa res-
ponsabilidade para uma única pes-
soa evita inconsistências e melhora 
a precisão”, alerta o CEO da 4blue.

A organização dos documentos 
financeiros é igualmente essencial. 
Após o lançamento das notas fiscais, 
arquivá-las de forma sistemática fa-
cilita o trabalho do contador e eco-
nomiza tempo quando informações 
específicas são necessárias. “Ter 
uma organização consistente dos 
documentos poupa dores de cabeça 
e torna o processo mais eficiente”, 
orienta Avalca.

Além disso, o empreendedor 
deve evitar muitas categorias den-
tro do Fluxo de Caixa, como custos 
variáveis, custos fixos, investimen-

tos, lucro operacional, receitas não 
operacionais e entradas não opera-
cionais. “Essa clareza permite uma 
análise mais precisa dos custos e 
contribui para melhores decisões. 
Se você cria muitas divisões de 
receitas e custos, fica mais difícil 
analisar indicadores”, afirma o es-
pecialista..

Manter um controle rigoroso de 
contas a pagar e a receber é outra 
prática essencial. Ter clareza sobre 
o que precisa ser pago e o que está 
por vir ajuda a manter o fluxo de 
caixa em ordem. “Esse controle é 
a base de uma gestão financeira efi-
caz”, reforça Avalca.

Por fim, todos esses processos 
devem culminar na geração de um 

fluxo de caixa preciso, que reflete 
a realidade financeira da empresa. 
Com um fluxo de caixa bem estru-
turado, você pode planejar o futuro 
com segurança e tomar decisões es-
tratégicas. “Um fluxo de caixa bem 
feito é o mapa que guia o cresci-
mento do negócio”, conclui Avalca.

Implementar essas práticas não 
é apenas uma questão de organi-
zação; é o que diferencia empresas 
que se planejam para crescer daque-
las que enfrentam problemas cons-
tantes. “Se essas dicas fazem parte 
da sua rotina, você está no caminho 
certo para construir um negócio fi-
nanceiramente sólido e preparado 
para enfrentar desafios e aproveitar 
oportunidades”, finaliza Avalca.

Marçal, mediada por Nikolas Ferrei-
ra, representa um passo significati-
vo para a construção de uma frente 
unificada na direita brasileira. No 

entanto, a eficácia dessa união e 
suas repercussões a longo prazo 
ainda estão por ser plenamente 
avaliadas. Será a reconciliação um 

sinal de maturidade política ou 
apenas um ajuste tático em meio a 
um cenário eleitoral competitivo? O 
tempo dirá.
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“Com investimentos acumulados em geração centralizada (GC) 
e geração distribuída (GD) que já ultrapassaram R$ 41 bilhões, o 
Estado bateu recorde nacional de 9 GW em potência instalada”, 

citou o deputado Gil Pereira

“A geração de energia solar fotovoltaica proporcionou ao 
nosso Estado a criação de mais de 268 mil empregos. Orgulho 

em fazer parte dessas importantes conquistas, como resultado de 
amplo trabalho e do meu esforço ao longo da última década, que 

visam à Minas Gerais do futuro”, declarou Gil Pereira

Estudo considera as grandes usinas de geração centralizada - 
GC (foto) e os pequenos e médios sistemas de geração distribuída 
- GD, instalados em telhados e áreas de residências, condomínios, 

comércios, indústrias e propriedades rurais (micro e minigera-
ção)

Gil Pereira ressalta que energia solar supera 
marca de 268 mil empregos gerados em MG

Governo de Minas e Governo Federal iniciam 
processo de conciliação sobre a dívida do Estado 

A geração de energia solar fo-
tovoltaica proporcionou a Minas 
Gerais a criação de mais de 268 
mil empregos, somando as gran-
des usinas de geração centraliza-
da (GC) e os pequenos e médios 
sistemas de geração distribuída 
(GD), em telhados e áreas de resi-
dências, condomínios, comércios, 
indústrias e propriedades rurais 
(micro e minigeração).

Com investimentos acumula-

dos nos dois setores que já ultra-
passaram R$ 41 bilhões, o Estado 
bateu recorde nacional de 9 GW 
em potência instalada, resultan-
do em cerca de R$ 13 bilhões em 
receitas revertidas para saúde, 
educação e infraestrutura, princi-
palmente.

RECORDE NACIONAL

“O novo recorde mineiro cor-

responde a praticamente 20% de 
toda a energia solar gerada no 
país, que atingiu total de 46 GW, 
segundo dados da Aneel e Absolar. 
Esse avanço é resultado de incen-
tivos e leis de minha autoria, apro-
vadas pela Assembleia Legislativa, 
especialmente a de nº 22.549/17 
(Lei da Energia Solar Fotovoltai-
ca de MG), primeira no país, que 
isenta de ICMS usinas até 5 MW, 
beneficiando sistemas de pequeno 

e médio portes”, explicou o depu-
tado Gil Pereira, presidente da Co-
missão de Minas e Energia. 

É o melhor Estado para se in-
vestir, especialmente na região 
Norte, que lidera também a gera-
ção centralizada (grandes usinas 
e fazendas solares). “Orgulho em 
fazer parte dessas conquistas! Re-
sultado de amplo trabalho e esfor-
ço ao longo da última década, que 
visam a Minas Gerais do futuro”, 

salientou o parlamentar.

ECONOMIA NA CONTA E 
MATRIZ ENERGÉTICA

Destaca-se, ainda, sua incansá-
vel cobrança pela realização de lei-
lões federais para implantação dos 
grandes parques e das usinas sola-
res, além das necessárias linhas de 
transmissão de energia, que viabili-
zam o excelente crescimento regis-

trado da geração centralizada (GC), 
principalmente no Norte de Minas.

“Minha luta para o avanço das 
fontes renováveis sempre teve 
estes objetivos: gerar empregos 
(locais e de qualidade), renda, 
energia limpa, desenvolvimento 
sustentável e diversificação da ma-
triz para transição energética, além 
de garantir economia na conta de 
luz dos consumidores”, afirmou 
Gil Pereira.

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) atendeu, nesta quarta-feira 
(28/8), a pedido conjunto do Gover-
no de Minas e do Governo Federal 
para o início do processo de con-
ciliação em busca de uma solução 
para o histórico problema da dívida 
do Estado com a União. A petição foi 
protocolada pela Advocacia-Geral 
do Estado (AGE) e Advocacia-Geral 
da União (AGU), e deferida pelo mi-
nistro Nunes Marques.

Na prática, após intenso diálogo 
interinstitucional, as partes constru-
íram petição conjunta solicitando 
que considere o RRF de Minas como 
se homologado estivesse, a partir de 
1/8/2024, com efeitos financeiros vi-
gentes a partir de 1/10/2024.

Hoje, Minas realiza o pagamento 
de parcelas mensais de aproxima-
damente R$ 200 milhões da dívida, 
a partir da adesão ao Artigo 23 da 
Lei Complementar 178/2021. Até o 
momento, foram quitados R$ 6,7 
bilhões. No acordo aprovado pelo 
STF, o Governo de Minas amplia o 
pagamento nos valores previstos no 
RRF, que começará a ser realizado 
em outubro.

Nesse modelo, Minas irá pagar 
mais R$ 1 bilhão ao Governo Fede-
ral até o fim de 2024. Esse cenário 
confere mais segurança ao proces-
so, uma vez que não há riscos de 
execuções da dívida em formatos 
inexequíveis, enquanto o governo 
aguarda uma solução definitiva para 
a renegociação das dívidas dos esta-
dos com a União.

“O mais importante é que essa 

decisão retira a ameaça de Minas 
ter que pagar R$ 8 bilhões ainda em 
2024, o que iria criar um colapso 
financeiro, com riscos de impactar 
diretamente os serviços de saúde, 
de educação e segurança e compro-
meter até mesmo o pagamento dos 
salários dos servidores. Essa decisão 
nos dá tranquilidade para seguir 
com os avanços que têm melhorado 
a vida dos mineiros”, afirma o gover-
nador Romeu Zema.

Neste momento, tramita no Con-
gresso Nacional novo projeto de 
renegociação da dívida dos estados 
com a União, o Programa de Pleno 
Pagamento de Dívidas dos Estados 
(Propag), de autoria do presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco. Se ele 
for aprovado e entrar em vigor, Mi-
nas fará a adesão ao novo modelo, 
migrando do RRF para o Propag.

Um dos motivos que permitiu o 
início da conciliação é o fato de, nas 
audiências bilaterais, tanto o Minis-
tério da Fazenda quanto o Estado de 
Minas Gerais terem trabalhado com 
cenário de projeções aproximadas, 
havendo convergência dos valores 
apresentados.

“O diálogo federativo proporcio-
nado pelas decisões proferidas ao 
longo do tempo pelo STF permitiu 
essa aproximação entre os entes 
políticos em prol de uma atuação 
estruturante para efetivação da re-
gularidade fiscal do Estado”, disse 
o advogado-geral do estado, Sérgio 
Pessoa de Paula Castro.

VEJA OS PRINCIPAIS PONTOS 

“Mais renda, energia limpa e aumento na receita dos municípios para saúde, educação, 
infraestrutura e apoio ao produtor rural”, apontou o parlamentar

Até a aprovação do Propag, Minas Gerais ampliará valor pago das parcelas mensais à União, 
dentro das regras do RRF; pagamento até dezembro deve ultrapassar R$ 1 bilhão

DO PROCESSO DE CONCILIAÇÃO: 

O STF atendeu pedido conjunto 
do Governo de Minas e Governo 
Federal de acordo para ampliação 
do pagamento da dívida por Mi-
nas à União e início de processo 
de conciliação entre os dois entes.  
Com o acordo, o Regime de Re-
cuperação Fiscal de Minas é dado 
como se homologado estivesse, em 

1/8/2024, com efeitos financeiros a 
partir de 1/10/2024. 

Atualmente, Minas paga parce-
las mensais de aproximadamente 
R$ 200 milhões da dívida, totali-
zando R$ 6,7 bilhões pagos até o 
momento. 

O acordo aprovado pelo STF 
permite que Minas pague mais R$ 1 
bilhão ao Governo Federal até o fim 
de 2024, conferindo mais seguran-

ça ao processo e evitando riscos de 
execuções da dívida em formatos 
inexequíveis. 

O governador Romeu Zema des-
tacou que a decisão retira a ameaça 
de Minas ter que pagar R$ 8 bilhões 
ainda em 2024, o que poderia criar 
um colapso financeiro e impactar 
diretamente os serviços de saúde, 
educação e segurança. 

Um novo projeto de renegocia-

ção da dívida dos estados com a 
União, o Programa de Pleno Paga-
mento de Dívidas dos Estados (Pro-
pag), está tramitando no Congresso 
Federal. Se aprovado, Minas poderá 
migrar do RRF para o Propag. 

O início da conciliação foi pos-
sível devido à convergência dos va-
lores apresentados pelo Ministério 
da Fazenda e pelo Estado de Minas 
Gerais nas audiências bilaterais.
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Minas Gerais ultrapassa marca histórica de 900 
mil empregos; projeção é aumentar percentual  

Irrigação impulsiona a produtividade nas 
lavouras mineiras

VICTOR FAGUNDES / SEDE-MG

Em um feito histórico, Minas 
Gerais ultrapassa a marca de 909 
mil novos empregos formais ge-
rados desde 2019. É o que apon-
tam os dados mais recentes do 
Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged), que 
confirmam a força do mercado de 
trabalho mineiro.

Com saldo positivo de mais 
de 173 mil novos empregos com 
carteira assinada em 2024, Minas 
é o segundo estado com a maior 
quantidade de empregos acumu-
lados no ano, o que confirma a 
posição de destaque na geração 
de oportunidades de trabalho no 
Brasil. Apenas o estado de São 
Paulo gerou mais empregos entre 
janeiro e julho (441.076).

Somente no mês de julho, 
Minas Gerais criou 11.133 novas 
vagas. Uma análise mensal apon-
ta uma trajetória de crescimento 
consistente ao longo do ano, com 
uma sequência positiva de sete 
meses consecutivos de geração de 
postos de trabalho.

A secretária de Estado de De-
senvolvimento Social (Sedese-
-MG), Alê Portela, comemora o 
resultado e destaca como princi-
pais fatores para essa excelente 
notícia, a desburocratização da 
máquina e consequente atração 
de novas empresas para o estado. 
“A gente vem trabalhando forte e 
os dados do Caged comprovam 
que o Governo de Minas está no 
caminho certo para avançar ainda 
mais”.

“A desburocratização da máqui-
na atrai empresas e, consequente-

mente, temos cada vez mais em-
pregos e oportunidades para os 
mineiros, fazendo com que Minas 
Gerais seja o segundo estado com 
o maior estoque de empregos do 
país. Mas o trabalho do governo 
não para por aí, estamos traba-
lhando em capacitação da nossa 
mão de obra e isso desperta cada 
vez mais o interesse de novas em-
presas no nosso estado”, reforça 
Alê Portela.

SETORES

A diversidade de setores com 
saldo positivo impulsionou a 
criação de novas vagas em julho, 
demonstrando a resiliência e o 
potencial do empreendedorismo 
mineiro.

O setor de Serviços foi o que 
apresentou o maior número de 
contratação, com 7.246 registros, 
seguido da Indústria (2.658), do 
Comércio (2.041) e da Constru-
ção (1.354). Somente o setor da 
Agropecuária recuou, registrando 
2.164 desligamentos.

Nos resultados parciais de 
2024, os cinco setores da ativida-
de econômica apresentaram cres-
cimento, com destaque para o se-
tor de Serviços, responsável pela 
geração de 79.745 novos postos.

QUASE 5 MILHÕES DE 
MINEIROS EMPREGADOS

De janeiro a julho, o estado 
acumula 4,94 milhões de pessoas 
empregadas no regime celetista. 
Assim, Minas segue como o segun-

do estado com maior estoque de 
empregos do país, atrás somente 
de São Paulo. O estoque repre-
senta a quantidade de pessoas 
com carteira assinada, empregada 
tanto no setor público quanto no 
privado.

Essa conquista expressiva de-
monstra a eficácia das políticas 
públicas implementadas em Minas 
para estimular a economia. “Com 
essas ações, vamos consolidar Mi-
nas Gerais como a terra das opor-
tunidades, onde cada dia mais 
mineiros e mineiras vão ter aces-
so a emprego e à renda”, reforça 
Arthur Campos, subsecretário de 
Inclusão Produtiva, Trabalho, Em-
prego e Renda da Sedese-MG.

PEQUENOS NEGÓCIOS
 MANTÊM PROTAGONISMO

As Micro e Pequenas Empre-
sas (MPEs) seguem fundamentais 
para a geração de empregos em 
Minas. No primeiro semestre, o 
segmento foi responsável por 
66,7% do saldo de novos postos 
de trabalho criados no Estado. 
Levantamento feito pelo Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas de Minas Gerais 
(Sebrae Minas), a partir dos dados 
do Caged, mostra que esse per-
centual representa cerca de 110 
mil novas vagas.

“O recorte torna evidente o 
impacto das políticas públicas de 
desburocratização e fomento aos 
negócios do Governo de Minas, 
como o Minas Livre Para Crescer, 
que já levou a liberdade econômi-

Impulsionado pela força das micro e pequenas empresas, Estado se aproxima da meta de se 
chegar a 1 milhão de postos gerados até 2026

Estado se destaca como o segundo com maior área irrigada no país, potencializando a produção 
agrícola sem desmatamento

ca para 54% dos municípios minei-
ros”, ressalta o secretário de Estado 
de Desenvolvimento Econômico de 
Minas Gerais (Sede-MG), Fernando 
Passalio.

Ritha Jacome é uma das empre-
endedoras que contribui para esse 
resultado expressivo. Proprietária 
de um empório localizado em Belo 
Horizonte, ela conta que o número 
de colaboradores triplicou desde 
a abertura da loja, em 2017. Além 
disso, Ritha acredita que, para além 
dos empregos diretos, o pequeno 
negócio também impacta em toda 
uma cadeia de fornecedores.

“A essência do nosso negócio 
está em ajudar pequenos produto-

res e, por isso, priorizamos o pro-
duto artesanal. À medida que estou 
adquirindo os produtos de qualida-
de dessas pessoas, também estou 
gerando uma cadeia de emprego e 
renda. O pequeno comerciante que 
está de porta aberta gera uma ala-
vanca de empregos que as pessoas 
não têm conhecimento”, explica a 
empresária.

SEGURANÇA PARA 
EMPREENDER

De acordo com Marcílio Duarte, 
analista do Sebrae Minas, a média 
mensal de empregos gerados pe-
las MPEs, em 2024, foi duas vezes 

melhor que no ano anterior, tendo 
sido, em média, 17 mil novas vagas 
de emprego. Segundo ele, alguns 
indicadores apontam que essa par-
ticipação expressiva deve se manter 
com a confiança dos empreende-
dores no ambiente de negócios de 
Minas. 

“Além das políticas públicas es-
taduais de fomento ao empreende-
dorismo e inovação, do aumento 
no poder de compra das famílias e 
da política monetária de baixa de 
juros, com base nos índices de con-
fiança da Fundação Getulio Vargas 
(FGV ) e do Sebrae, as expectativas 
dos empresários mineiros estão 
muito positivas”, diz Duarte.

Produzir mais, em menor espa-
ço e sem desmatamento é possível 
com a irrigação. Indicadores de 
produtividade estimada da Com-
panhia Nacional de Abastecimen-
to (Conab) para a safra 2023/2024 
apontam para as culturas do ar-
roz e do feijão, dupla tradicional 
na mesa do brasileiro, e são três 
e duas vezes superiores em ren-
dimento nas propriedades que 
contam com a tecnologia. Minas 
Gerais é o segundo estado com 
maior área irrigada no país.

“As nossas regiões Norte e No-
roeste são alguns exemplos de 
sucesso no uso da tecnologia no 
Brasil. Áreas antes degradadas se 
tornaram produtivas, fazendo des-

ses locais um dos mais representa-
tivos na América do Sul em termos 
de agricultura irrigada”, afirma o 
secretário de Estado de Agricultu-
ra, Pecuária e Abastecimento, Tha-
les Fernandes.

Conforme a Associação dos 
Produtores Rurais e Irrigantes 
do Noroeste de Minas Gerais (Ir-
riganor), há 142 mil hectares de 
área irrigada nessas duas regiões 
mineiras, com mais de 500 agri-
cultores associados à entidade em 
cerca de 20 municípios.

A produtora Déborah Novais 
Cordeiro gerencia propriedades 
da família em Paracatu, Unaí e 
João Pinheiro. Ela produz soja, 
milho e feijão, comercializados no 

Brasil e principalmente no exte-
rior, além de girassol, trigo, arroz 
e carinata, uma cultura emergen-
te, que vem ficando conhecida 
por resistir a condições climáticas 
adversas e a solos menos férteis.

“A principal vantagem de traba-
lhar com a agricultura irrigada é 
extrair todo o potencial da terra. 
Na nossa região, onde antes pra-
ticamente nem uma safra era pos-
sível devido à baixa pluviometria, 
a gente hoje alcança quase três 
safras”, relata Déborah.

Os ganhos não se limitam à 
quantidade de alimentos produ-
zidos. De acordo com Déborah, 
os avanços são perceptíveis tam-
bém na qualidade. “Colhemos na 

hora certa, porque não corremos 
o risco de, na época da colheita, 
estar chovendo. Fazemos chover 
quando a planta precisa de água. 
A irrigação é o futuro”, explica.

AÇÕES DO GOVERNO 
DE MINAS

Pequenos ou grandes, os pro-
dutores podem contar com o Go-
verno de Minas para aumentar a 
produtividade com o uso da tec-
nologia irrigante.

“Dois fatores atrasavam muito 
o nosso desenvolvimento na área 
irrigada. A energia elétrica, por-
que sem ela é muito caro irrigar, 
e o atual governo investiu muito 

GOVERNO DE MINAS

na Cemig. E também nos apoian-
do em questões de legislação. A 
gente tem hoje, no Governo, um 
parceiro de verdade”, destaca Dé-
borah.

De acordo com a Cemig, até o 
final deste ano, a companhia ins-
talará mais de 3,2 mil novos reli-
gadores, limpará mais de 43 mil 
quilômetros de faixa sob linhas 
e inspecionará mais de 140 mil 
quilômetros de rede. Além disso, 
entregará 38 novas subestações, 
como parte do programa Mais 
Energia.

O Governo de Minas sancio-
nou, em 25/7, a Lei da Agricul-
tura Irrigada Sustentável, que 
vai permitir que a infraestrutura 
de irrigação seja considerada de 
utilidade pública, viabilizando 
a ampliação das áreas irrigadas 
no estado. “A tecnologia permite 
até três safras numa mesma área, 
ampliando a produtividade, sem 
a necessidade de desmate ou 
limpeza de novas áreas de mata 
nativa”, detalha o secretário de 
Agricultura Thales Fernandes.

Em um esforço conjunto para 
promover a inovação, a sustenta-
bilidade e a valorização da agri-
cultura irrigada, o Governo de 
Minas, por meio da Secretaria de 
Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento (Seapa), o Sistema Faemg 
Senar e o Sindicato dos Produ-
tores Rurais de Paracatu promo-
vem, no dia 4/9, em Paracatu, o 
primeiro Seminário Mineiro de 
Irrigação.

Em um estado que se destaca 
pela diversidade de seus recursos 
naturais e regiões propícias ao 
desenvolvimento de atividades 
irrigadas, o seminário represen-
ta uma ferramenta valiosa para 
troca de conhecimento e experi-
ências na área. As vagas são limi-
tadas e as inscrições podem ser 

feitas neste link. 
Em 2023, a Empresa de Assis-

tência Técnica e Extensão Rural 
do Estado de Minas Gerais (Ema-
ter-MG), vinculada à Secretaria 
de Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (Seapa), atendeu 3,8 
mil produtores rurais com orien-
tações sobre o manejo de água 
para irrigação. Desses, quase 3,3 
mil eram agricultores familiares.

Pelo Programa Irriga Minas, 
executado pela Seapa, foram 
mais de 2 mil kits de irrigação 
por gotejamento entregues a pe-
quenos produtores no ano passa-
do, com cerca de R$ 2,2 milhões 
investidos, em recursos do Esta-
do, de convênios, de emendas 
parlamentares e da Comissão da 
Participação Popular da Assem-
bleia Legislativa.

IRRIGAÇÃO
 EM MINAS

Conforme os últimos levanta-
mentos do IBGE de 2022, Minas 
Gerais é o segundo estado bra-
sileiro com maior área irrigada, 
perdendo apenas para São Paulo. 
Mais de 1 milhão de hectares mi-
neiros contavam com a tecnolo-
gia naquele ano.

No ranking nacional de muni-
cípios, estão na dianteira as cida-
des mineiras de Paracatu, em pri-
meiro lugar no Brasil, com 86 mil 
hectares, e de Unaí, na terceira 
colocação, com 71 mil hectares.

Do total irrigado em Minas, 
36% são culturas anuais em pivô 
central, 17% em cana fertirriga-
da, 12% em cana sem a fertir-
rigação, 12% na cultura do café 
e 23% para as demais culturas e 
sistemas de irrigação, conforme o 
Atlas de Irrigação da Agência Na-
cional das Águas de 2021.
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Minas Gerais confirma 22 casos de febre 
maculosa em sete meses

Queimadas e Saúde Ocular: um perigo 
crescente

Nem vilão, nem mocinho, Médico explica como 
incluir o alimento na dieta de forma segura

saude

Nos primeiros sete meses de 
2024, Minas Gerais registrou 22 
casos confirmados de febre macu-
losa, com duas mortes nesse perío-
do, segundo a Secretaria de Estado 
de Saúde (SES-MG). Em compa-
ração ao mesmo intervalo do ano 
passado, quando foram contabili-
zados 30 casos e 13 mortes, houve 
uma redução no número de ocor-
rências, embora a gravidade da 
doença continue preocupando as 
autoridades de saúde.

Em agosto, um homem de 46 
anos, morador de Divinópolis, 
morreu após contrair a febre ma-
culosa. Ele apresentou os primei-
ros sintomas no final de julho e fa-
leceu poucos dias depois, no início 
de agosto.

O QUE É A FEBRE MACULOSA?

A febre maculosa é uma doença 
infecciosa aguda, transmitida pela 

picada de carrapatos infectados 
pela bactéria do gênero *Rickett-
sia*. A gravidade da doença pode 
variar de casos leves a formas gra-
ves, com alta taxa de letalidade. Em 
Minas Gerais, o principal vetor é o 
carrapato do gênero *Amblyom-
ma*, conhecido como “carrapato 
estrela” ou “carrapato de cavalo”, 
sendo a bactéria *Rickettsia rickett-
sii* a responsável pelos casos mais 
graves.

Os carrapatos são encontrados, 
principalmente, em animais como 
cavalos, capivaras e roedores, que 
atuam no ciclo de transmissão da 
doença. Embora a febre maculosa 
possa ocorrer ao longo de todo o 
ano, a maioria dos casos é registra-
da durante o período de seca, de 
abril a outubro.

SINTOMAS E PREVENÇÃO

Os sintomas da febre maculosa 

incluem febre alta, dor de cabeça, 
náuseas, dores musculares, man-
chas vermelhas nos pulsos e tor-
nozelos, entre outros. Se não tra-
tada rapidamente, a doença pode 
evoluir para complicações graves, 
como paralisia e gangrena.

Para prevenir a doença, é funda-
mental adotar medidas como o uso 
de repelentes à base de Icaridina, 
vestimentas longas e claras, além 
de evitar sentar-se em gramados 
ou áreas com alta incidência de 
carrapatos. A inspeção regular do 
corpo após atividades ao ar livre é 
essencial, uma vez que a remoção 
rápida do carrapato reduz o risco 
de infecção.

Carrapaticidas também devem 
ser aplicados periodicamente em 
animais como cães e cavalos, con-
forme orientações veterinárias, e é 
recomendada a limpeza frequente 
de áreas com vegetação para redu-
zir a presença de carrapatos.

É difícil encontrar quem não gos-
te de bacon. Ele acompanha ham-
búrgueres, saboriza receitas, já virou 
ingrediente até em sobremesas e 
ganhou um dia para chamar de seu, 
celebrado em 31 de agosto. Rico em 
sabor na mesma proporção em que 
é rico em gorduras e calorias, o ali-
mento é visto como um vilão da saú-
de e da dieta, mas não precisa ser.

Segundo o Dr. Rodrigo Schröder, 
um dos maiores nomes da Medicina 
e Performance esportiva e referência 
em comunicação sobre saúde, com 
mais de 1 milhão de seguidores nas 
redes, o segredo é a moderação, o 
preparo e a estratégia de consumo.

O bacon é uma fonte de gordura 
saturada, aquela associada ao au-
mento do colesterol LDL, conhecido 
como o “ruim”. Segundo o médico, 
de fato ela pode ser danosa. “O ex-
cesso de gordura saturada pode le-
var a problemas como aterosclerose, 
resistência à insulina e inflamação 
crônica, todos fatores de risco para 
doenças cardíacas e metabólicas”.

No entanto, nem só de malefícios 

vive a gordura saturada. “Embora 
seja frequentemente vista como pre-
judicial, ela tem um papel funcional 
no organismo, incluindo a manuten-
ção da integridade celular e a pro-
dução de certos hormônios. É funda-
mental que o resto da dieta seja rica 
em vegetais, frutas, grãos integrais, 
e fontes de proteínas magras para 
contrabalançar os efeitos negativos 
potenciais.”

Classificado como carne proces-
sada, o bacon também se encaixa 
em outro problema: a Agência Inter-
nacional para Pesquisa em Câncer 
(IARC), uma divisão da Organização 
Mundial da Saúde (OMS), relaciona 
carnes processadas como “carcino-
gênicas para humanos” (Grupo 1), 
baseado em evidências suficientes 
de que seu consumo causa câncer. 

“Entretanto, é importante con-
textualizar que o ‘vilão’ não é o ali-
mento isoladamente, mas o padrão 
alimentar como um todo” afirma o 
médico.  “O bacon pode ser inclu-
ído ocasionalmente em uma dieta 
balanceada, mas deve ser consumi-

do com moderação e como forma 
de exceção, ideal evitar a frequên-
cia. Recomendo limitar o consumo 
a uma ou duas vezes por mês, no 
máximo.”

E existe um modo ideal de pre-
paro. Segundo Schröder, para mini-
mizar os riscos, o alimento deve ser 
cozido em temperatura moderada, 
“assim evita-se a formação de com-
postos potencialmente canceríge-
nos que podem se formar quando a 
carne é preparada em altas tempera-
turas”. Além disso, deve-se escorrer 
o excesso de gordura, evitar o uso 
de óleo adicional e se possível, op-
tar por bacon de origem orgânica.

Apesar dos malefícios, a iguaria 
também tem seu lado bom para a 
saúde. “Ele fornece proteínas, vita-
minas do complexo B (como B1, B2, 
B3, B6 e B12) e minerais como fós-
foro, zinco e ferro. Esses nutrientes 
são importantes para várias funções 
corporais, incluindo a produção de 
energia, a função imunológica e a 
formação de glóbulos vermelhos”, 
conclui o médico.

É só olhar para o horizonte para 
perceber a fase crítica.  Em muitas 
regiões do país, uma nuvem densa 
de fumaça se espalhou pelo céu, 
trazendo alerta em várias áreas. De 
acordo com o Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais - Inpe, o número 
de focos de incêndio registrados nos 
primeiros oito meses do ano já está 
75% acima do computado no mes-
mo período no ano passado, passan-

do de 59.925 mil para 104.928!
Neste cenário, especialistas aler-

tam para os cuidados com a saúde 
e uma área importante não pode ser 
esquecida: os olhos. A fumaça das 
queimadas contém uma combinação 
de poluentes, incluindo partículas 
finas, gases tóxicos e compostos quí-
micos, que podem irritar os olhos e 
causar diversos problemas à superfí-
cie ocular. “Nesse período do ano, 

já temos a baixa umidade do ar que 
causa o olho seco. Com a intensi-
dade das queimadas, a fumaça e as 
pequenas partículas que elas deixam 
no ar, podem piorar ainda mais os 
sintomas do olho seco e causar ir-
ritação ocular”, explica a médica da 
Oftalmologia Felício Rocho, Marina 
Carvalho.

A especialista faz um alerta que 
o monitoramento deve ser constan-

te e não só por pessoas que moram 
perto de áreas que foram ou estão 
sendo queimadas.  O vento que es-
palha os focos de incêndio, dissipa 
também a nuvem de fumaça para 
outras cidades e regiões, espalhan-
do a fuligem e outras partículas. Se-
gundo dados da IQAir, empresa que 
monitora a qualidade do ar, ele já 
é considerado insalubre em Minas 
Gerais, São Paulo, Amazonas, Acre, 

Rondônia, Pará, Tocantins, Goiás e 
Distrito Federal.

Nos olhos, os sintomas mais 
comuns incluem vermelhidão, pru-
rido (coceira), ardência e edema 
(inchaço) conjuntival e palpebral. 
“Nesse período, é indicada a hidra-
tação oral, o uso de colírios lubrifi-
cantes quando recomendados e evi-
tar coçar os olhos. Se tiver contato 
ocular com fuligem, lavar os olhos 

com soro fisiológico em abundân-
cia e procurar o seu oftalmologista 
imediatamente”, alerta a oftalmolo-
gista.

Além disso, Marina explica que 
pessoas com condições oculares 
pré existentes, como alterações 
da superfície ocular, são especial-
mente vulneráveis aos efeitos das 
queimadas, portanto merecem uma 
atenção especial.

DIA DO BACON

Temporada de queimadas no Brasil traz alerta para o cuidado com os olhos

Além das calorias, o ingrediente é considerado carne processada com potencial cancerígeno, 
mas segundo o Dr. Rodrigo Schröder, referência em nutrologia e performance, dá para reduzir 
os danos e incluir na dieta



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, sexta-feira, 30.8.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 6 cidade

Novo Nordisk promove formatura de mais 
uma turma do programa Novo Artes

Cosmobeauty e Lovemed marcam presenças 
na 3ª edição do Seminário da Beleza

Reitor da Unimontes participa do Seminário 
em comemoração aos 39 anos da FAPEMIG

A indústria farmacêutica Novo 
Nordisk, instalada no Distrito In-
dustrial de Montes Claros, pro-
moveu na quarta-feira (28/08), na 
sede da Fiemg Regional Norte, a 
formatura da segunda turma 2024 
do programa Novo Artes.

Criado em 2006, com o obje-
tivo de integrar as famílias dos 
funcionários, a empresa e a co-
munidade por meio de oficinas de 
artes, utilizando resíduos gerados 
pela produção e áreas adminis-
trativas do Novo Nordisk, o pro-
grama proporciona ainda a gera-

ção de renda, integração social e 
contribuição para manter o meio 
ambiente limpo e livre de polui-
ção. Mais de 700 pessoas já foram 
capacitadas pelo Novo Artes, des-
de sua criação, entre dependentes 
das pessoas que trabalham no Site 
Moc da empresa e da comunidade 
em geral.

O Analista de Relações Sin-
dicais da FIEMG Regional Nor-
te, Ângelo Vieira, representou o 
presidente da Regional, Adauto 
Marques, na cerimônia. Ele deu 
as boas-vindas aos formandos e 

convidados e apresentou a atua-
ção da FIEMG em Montes Claros e 
em sua área de abrangência, des-
tacando a grande relevância das 
ações da Federação e suas unida-
des – SESI, SENAI, SST – para as 
indústrias da região.

Uma área da Regional Norte foi 
reservada para uma exposição dos 
trabalhos das formandas do Novo 
Artes. Tudo feito com resíduos da 
indústria transformados em arte-
sanato.

SOBRE A NOVO NORDISK

A Novo Nordisk é uma em-
presa dinamarquesa líder global 
de saúde dedicada a impulsionar 
mudanças para vencer o diabetes 
e outras doenças crônicas gra-
ves, como obesidade e distúrbios 
hematológicos e endócrinos ra-
ros.  Desenvolve tratamentos para 
diabetes tipo 1 e 2, obesidade, he-
mofilia e outras doenças.

A unidade produtiva da Novo 
Nordisk no Brasil, localizada em 
Montes Claros (MG), é a maior 
fábrica de insulina da América La-
tina.

Nos dias 01 e 02 de setembro, 
o Lilia Buffet, em Montes Claros, 
será palco da 3ª edição do Seminá-
rio da Beleza do Norte de Minas, 
evento que se consolida como 
referência para os profissionais 
do setor, promovido pelo Serviço 

Brasileiro de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas (Sebrae/Minas), 
em parceria com a Central de Em-
presários da Beleza (CEB).

Segundo a assessoria do Sebrae 
Minas, o Seminário é voltado para 
profissionais da beleza, saúde e 

bem-estar, incluindo empreende-
dores proprietários de salões de 
beleza, clínicas de estética, barbea-
rias e outros ligados ao segmento.

Este ano, a loja Cosmobeauty, 
presente na cidade há 4 anos e re-
conhecida por sua vasta linha de 

Nesta quarta-feira (28/08) o 
reitor da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), pro-
fessor Wagner de Paulo Santiago, 
participou do seminário em come-
moração aos 39 anos da Fundação 
de Amparo à Pesquisa do Estado de 
Minas Gerais (FAPEMIG), realizado 
em Belo Horizonte. Intitulado “A 
FAPEMIG como agente de transfor-
mação em Minas Gerais”, o evento 
reuniu gestores e pesquisadores de 
todo o país para discutir o futuro 
da Ciência, Tecnologia e Inovação, 
ressaltando o papel vital da FAPE-
MIG no desenvolvimento científico 
e tecnológico do estado.

O reitor Wagner de Paulo San-
tiago participou do Painel 2, com 
o tema “Políticas Públicas para o 
Desenvolvimento da Ciência, Tec-
nologia e Inovação: Como Ampliar 

o Impacto e a Relevância para a So-
ciedade?” e ministrou uma palestra 
sobre a contribuição da FAPEMIG 
às instituições de pesquisa estadu-
ais, especialmente à Unimontes. 
Em sua fala, ele expressou gratidão 
à instituição pelo apoio contínuo e 
pelos recursos que têm sido funda-
mentais para o desenvolvimento da 
universidade. “Quero aqui destacar 
e agradecer ao presidente da FAPE-
MIG, Carlos Arruda, pelo apoio e 
recursos destinados à universidade, 
que possibilitam investimentos na 
área de pesquisa, melhoria da qua-
lidade do ensino em Montes Claros 
e em toda a região, além de viabi-
lizar parcerias nacionais e interna-
cionais, como a criação dos Centros 
de Excelência do Semiárido e o da 
Saúde que serão construídos na 
Unimontes”, destacou o reitor.

O seminário também proporcio-
nou uma plataforma para o reitor 
compartilhar as iniciativas inova-
doras da Unimontes, reforçando 
o compromisso da universidade 
com a excelência acadêmica e a 
inovação. A atuação da FAPEMIG 
foi destacada como crucial para o 
fomento dessas iniciativas, permi-
tindo que a Unimontes expanda 
suas fronteiras de conhecimento e 
estabeleça colaborações estratégi-
cas que impactam positivamente a 
comunidade acadêmica e a socieda-
de como um todo.

A participação do reitor no se-
minário reafirma o papel central 
da Unimontes na construção de 
um futuro promissor para a ciência 
e tecnologia em Minas Gerais, em 
parceria com instituições de rele-
vância como a FAPEMIG.

Programa é voltado para familiares de funcionários e pessoas da comunidade

NORTE DE MINAS

produtos de alta qualidade, estará 
presente como uma das parcei-
ras do evento, reafirmando seu 
compromisso com a inovação e o 
desenvolvimento do mercado da 
beleza na região.

Outra marca que chegou ao 
mercado de Montes Claros no 
início deste mês de agosto, a Lo-
vemed, dividirá um estande com 
a Cosmobeauty. Para aqueles que 
ainda não conhecem, a Lovemed 
é a distribuidora exclusiva da Ibra-
med, a maior marca de equipa-
mentos de fisioterapia e estética da 
América do Sul, sendo referência 
mundial, reconhecida pela quali-
dade e inovação de seus produtos 
e presente em mais de 100 países.

A Lovemed é uma marca criada 
por Madureira com o intuito de 
oferecer uma vasta gama de aces-
sórios, produtos, materiais, má-
quinas e equipamentos voltados 
para profissionais da saúde, como 
fisioterapeutas, esteticistas, enfer-
meiros-estetas, dentistas, derma-
tologistas e biomédicos-estetas. A 
loja conta com uma linha comple-
ta de equipamentos para reabilita-
ção, fisioterapia e procedimentos 
estéticos, incluindo tecnologias 
de ponta para tratamentos menos 
invasivos.

O empresário Fernando Freire 
Madureira, distribuidor exclusivo 
da Cosmobeauty e Ibramed, em 
Montes Claros, destaca a importân-
cia desta parceria para a expansão 
do setor.

“Participar deste seminário é 
uma oportunidade para trocarmos 
experiências, apresentarmos as no-
vidades do mercado de cosméticos 
e fortalecer ainda mais a nossa re-
lação com os profissionais da be-
leza. Acreditamos que esse tipo de 
evento é fundamental para a atu-
alização e crescimento contínuo 
do setor em nossa região,” afirma 
Madureira.

Madureira explica que o Brasil 
se consolida, cada vez mais, como 
uma potência global no ramo dos 
cosméticos. Segundo projeções, o 
mercado da beleza deve continu-
ar sua trajetória de crescimento, 
com uma média anual de 5,7% até 
2025, mantendo o país entre as 
maiores potências mundiais.

“Essa tendência reflete o dina-
mismo e a resiliência do setor, que 
se adapta constantemente às novas 
demandas dos consumidores. A 
participação da Cosmobeauty no 
Seminário da Beleza do Norte de 
Minas é mais um passo em direção 
ao fortalecimento local, promo-

vendo a excelência e a inovação 
que o mercado exige”, finaliza o 
empresário.

MERCADO EM CRESCIMENTO

Segundo a Associação Bra-
sileira da Indústria de Higiene 
Pessoal, Perfumaria e Cosméticos 
(ABIHPEC), o mercado da beleza 
é um “setor empreendedor” cujo 
número de empresas está em cres-
cimento. De 2021 a 2022, o setor 
cresceu 3,5%. De acordo com le-
vantamento atualizado em junho 
de 2023, o Brasil tem 3.483 empre-
sas atuando no mercado de Higie-
ne Pessoal, Perfumaria e Cosmé-
ticos (HPPC). A região com mais 
em A região com mais empresas 
é a Sudeste, com 2.053 empresas. 
O mercado brasileiro de cosméti-
cos é dominado por produtos de 
cuidados pessoais (50%), seguidos 
por produtos de maquiagem (25%) 
e produtos de perfumaria (25%).

Ainda de acordo com a 
ABIHPEC, o setor de estética teve 
um crescimento de 567% nos últi-
mos cinco anos. O mesmo estudo 
mostra que o mercado emprega 
atualmente mais de 480 mil pro-
fissionais, direta ou indiretamente, 
sendo um grande gerador de em-
pregos e renda.
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Diretor Executivo da Eurofarma visita 
Hospital Arolto Tourinho

Unimontes agiliza obras das Escolas do 
Programa Brasil Profissionalizado

Nova conta de água chega ao cliente da Copasa 
em setembro

Saúde foi tema de palestras na Codevasf

Acompanhado do presidente da 
Regional Norte da FIEMG, Adauto 
Marques Batista, o diretor executivo 
da farmacêutica Eurofarma, Walker 
Lahmann, esteve no Hospital Arol-
do Tourinho na tarde dessa quar-
ta-feira (28). Foram recebidos pelo 
presidente e pela superintendente 
do HAT, professor Paulo César Gon-
çalves de Almeida e enfermeira Ana 
Paula Lopes Santos Guerra, respec-
tivamente.

A Eurofarma é uma multinacional 
brasileira com presença em 22 paí-
ses, abrangendo toda a América Lati-
na. E, atualmente, está implantando 

uma unidade industrial em Montes 
Claros, em um espaço aproximado 
de 325 mil metros quadrados, con-
solidando a cidade como um pólo 
farmacêutico no país. 

O empreendimento terá oito blo-
cos produtivos, onde serão fabrica-
dos variados medicamentos sólidos 
e hormonais. Além disso, a fábrica 
dará início a um novo Distrito In-
dustrial na cidade, gerando mais de 
5 mil empregos diretos e indiretos. 

O diretor executivo da Eurofar-
ma percorreu as instalações do HAT, 
conhecendo a infraestrutura e os 
serviços prestados pela instituição. 

Na oportunidade, foram abordadas 
possibilidades de parcerias. 

“A Eurofarma é reconhecida por 
seu compromisso com a inovação 
e responsabilidade social e nós so-
mos gratos por receber esta visita e 
poder contribuir com futuras parce-
rias e projetos que visam melhorar 
ainda mais a prestação de serviços 
assistenciais à população”, lembra a 
superintendente do HAT, Ana Paula 
Lopes Santos Guerra. 

O gestor da empresa farmacêu-
tica, Walker Lahmann, elogiou a 
estrutura do HAT e destacou a im-
portância de serem estabelecidos 

vínculos sólidos com a instituição, 
especialmente em um momento em 
que a Eurofarma expande sua pre-
sença em Montes Claros. “A parceria 
com instituições de referência, como 
o Hospital Aroldo Tourinho, é funda-
mental para nosso compromisso de 
contribuir com a saúde e bem-estar 
das pessoas. Estamos ansiosos para 
explorar oportunidades de colabora-
ção”, afirmou Lahmann.

“Agradeço a gentileza do hospital 
por ter nos recebido tão bem, por 
ter nos apresentado todas as instala-
ções. Destaco o importante trabalho 
desenvolvido  em prol da popula-

ção”,  ressaltou.
“A implantação da unidade indus-

trial da Eurofarma em Montes Claros 
vai trazer benefícios significativos 
para a cidade, não apenas em ter-
mos de geração de empregos, mas 
também em termos de parcerias es-
tratégicas que podem elevar o nível 
de atendimento e inovação no setor 
de saúde local. A visita ao Hospital 
Aroldo Tourinho simboliza um pas-
so importante na construção dessas 
pontes de cooperação e desenvol-
vimento”, salientou o presidente 
da FIEMG - Regional Norte, Adauto 
Marques Batista. 

Para o presidente da FUHMOC/
Hospital Aroldo Tourinho, pro-
fessor Paulo César Gonçalves de 
Almeida, “a visita é uma excelente 
oportunidade para fortalecermos 
os laços com uma empresa que 
compartilha dos mesmos valores 
de qualidade e compromisso com 
a saúde assumidos pela nossa  ins-
tituição”.

“Esperamos que esta seja a pri-
meira de muitas interações produti-
vas com a Eurofarma, sempre visan-
do o melhor para nossos clientes e 
a comunidade em geral”, acrescen-
tou Almeida.

Com ações sempre voltadas para 
o bem-estar dos seus funcionários, 
a Companhia de Desenvolvimento 
dos Vales do São Francisco e do 
Parnaíba (Codevasf ), promoveu 
durante a última semana um ciclo 
de palestras e oficinas com o obje-
tivo de promover conhecimentos 
e reflexões sobre a importância de 
prevenção de acidentes, combate 
ao adoecimento, segurança e, prin-
cipalmente, qualidade de vida no 
local do trabalho e fora dele.

Foram cinco dias com várias 
palestras voltadas para o bem estar 
profissional e social dos funcioná-
rios da Empresa, proferidas por 
renomados profissionais da área de 
saúde sobre câncer do intestino e 
reto, pela médica coloproctologis-
ta Nayara Ribeiro; saúde e estética 
bucal, pela dentista Milene Torres 
e, ainda, sobre assédio moral pela 
corregedora da Codevasf, Vanessa 
Tolentino. Também fez parte desse 
evento a realização de uma oficina 
sobre Comandos e dispositivos de 
segurança veicular.

Marco Câmara, Superintendente 
da 1ª/SR em Minas Gerais, destaca 

Diretor executivo da Eurofarma visita Hospital Aroldo Tourinho Gestores percorrem instalações do Hospital Aroldo Tourinho

esquerda para a direita – O diretor executivo da Eurofarma, 
Walker Lahmann, o presidente do HAT, professor Paulo César 

Almeida, o presidente da FIEMG Norte, Adauto Marques, a supe-
rintendente do HAT, Ana Paula Lopes Santos Guerra e o advogado 

Artur Cordeiro.

sobre a importância da realiza-
ção dessas atividades da Empresa, 
como mais uma forma de promover 
a qualidade de vida do trabalhador 
e a prevenção de doenças.

MÉDICA ALERTA SOBRE O 

CÂNCER DE COLO RETAL

Durante explanações sobre a 
Conscientização de prevenção do 
câncer do colo retal, a médica co-
loproctologista Nayara Ribeiro, da 
clínica Proctos, ao dizer que esse 

tipo de doença é o segundo mais 
prevalente no mundo, alertou da 
necessidade de se proceder exames 
preventivos aos sinais de alerta, que 
passam por alteração do hábito in-
testinal, dor abdominal, febre, per-
da de peso e outras alterações.

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) adota 
providências para agilizar as obras 
das escolas do Programa Brasil 
Profissionalizado, coordenado pela 
instituição. O programa, implemen-
tado pela União, com recursos do 
Fundo Nacional do Desenvolvi-
mento da Educação (FNDE), com a 
contrapartida do Governo do Esta-
do de Minas, prevê a construção de 
escolas profissionalizantes em 13 
municípios mineiros.

Cada unidade educacional, com 
área construída de 5,58 mil metros 
quadrados, podendo atender cerca 
de 1,2 mil alunos. 

 De acordo com o Setor de En-
genharia da Unimontes, responsá-
vel pela fiscalização e acompanha-
mento das obras, três unidades do 
Brasil Profissionalizado que esta-
vam paralisadas até o final de 2023, 
foram retomadas após a realização 
de novos processos licitatórios:  Bo-
caiuva, Brasília de Minas e Manga. 

A obra de retomada da escola 
do Brasil Profissionalizado de Bo-
caiuva foi licitada no valor de R$ 
6.867.129,12, com a previsão de ser 
concluída em fevereiro de 2025. Os 
serviços das escolas de Brasília de 
Minas (valor de R$10.609.789,45) e 
Manga (valor de R$ 10.434.347,70) 
também foram retomados e de-
verão ser entregues em março de 
2025.

O Setor de Engenharia da Uni-
montes realiza os levantamentos 

nas unidades de Taiobeiras, Monte 
Azul, Pompéu, Joaíma, Lagoa Santa, 
Grão Mogol e Espinosa.  O objetivo 
é identificar quais serviços de repa-
ros e manutenções devem ser exe-
cutados, em função dos desgastes 
naturais e, também, ao tempo que 
as escolas estão paradas. Entre os 
serviços que podem ser feitos, es-
tão: pintura, recomposição de forro 
de gesso e substituição de portas. 

As escolas de Janaúba, Ibirité 
e Lagoa Santa estão em uso e, no 

momento, não há previsão de inter-
venções. Para a unidade de Lagoa 
Santa está em andamento um pro-
cesso para contratação de projetos 
para revitalização de um terreno 
(talude). 

Para a Escola do Programa Brasil 
Profissionalizado de Unaí, em 2023 
foi iniciado um processo licitatório 
prevendo a retomada da obra. Po-
rém, devido a uma ação judicial, de-
mandada pela empresa que estava 
executando os serviços, o processo 

de licitação foi revogado e tratativas 
judiciais estão em andamento.

Dessa maneira, a retomada para 
a conclusão dessas escolas envol-
veu uma grande mobilização de di-
versos setores da Unimontes, com a 
atuação de todos os colaboradores 
de diversos setores da Universida-
de.  Com essa união de esforços, 
resultados positivos e concretos já 
estão alcançados.

A Copasa desenvolveu um novo 
layout em sua conta de água e es-
goto, com o objetivo de otimizar e 
tornar mais claras as informações e 
orientações para os clientes, tornan-
do-a mais funcional, além de adaptar 
à nova identidade visual da Compa-
nhia. Foi realizado um estudo de 
usabilidade para destacar conteúdos 

prioritários para os clientes.
Sem perder de vista as exigên-

cias normativas, a mudança promo-
ve melhorias para a experiência do 
cliente, ressaltando campos com da-
dos de maior utilidade, conciliando 
usabilidade e transparência.

A partir da primeira semana de 
setembro, a conta da Copasa apre-

sentará, além de novos recursos vi-
suais, uma comunicação mais direta 
e próxima com o cliente.

A Companhia reforça que as mu-
danças se limitam ao design e lin-
guagem, visando facilitar a leitura e 
a compreensão, sem alterações nas 
tarifas ou critérios de faturamento 
atuais.

LANÇAMENTO DA
NOVA CONTA
 
No mês de setembro, a nova con-

ta da Copasa começará a circular. 
Para garantir que todos os clientes 
se familiarizem com o novo formato, 
a Companhia enviou, desde agosto, 
um comunicado aos clientes, junta-

mente com a versão atual da conta, 
informando sobre as mudanças.

Além disso, para reforçar a co-
municação, serão realizadas campa-
nhas em mídias diversas, nas redes 
sociais, sites e outros canais de re-
lacionamento para destacar o novo 
layout, apresentando detalhes que 
ajudarão os clientes a compreende-

rem melhor suas faturas.
É a Copasa em movimento, bus-

cando reforçar seu propósito de 
“cuidar da água e gerar valor para 
as pessoas”, com inovação e melho-
rias contínuas, sempre com foco 
no cliente. Para mais informações, 
acesse o site da Copasa: www.copa-
sa.com.br.
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Mandante de homicídio no Norte de 
Minas é capturado

Polícia Civil prende quatro em grande ação 
contra tráfico e roubo em Espinosa

Polícia apreende 21 pássaros silvestres que estavam 
sendo mantidos em cativeiro em Grão Mogol

Rapaz de 18 anos fica gravemente ferido após bater 
na lateral de caminhão em Janaúba

Um homem, de 46 anos, foi preso 
preventivamente em uma ação con-
junta da Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) e da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais (PMMG) na manhã desta 
quarta-feira (28/8), no município de 
Ninheira, na região Norte do estado. 
Ele é investigado por homicídio quali-
ficado ocorrido no dia 12 de outubro 
do ano passado, quando a vítima, um 
idoso de 64 anos, foi encontrada alve-
jada por disparo de arma de fogo na 
comunidade de Mocambo, área rural 
de Indaiabira.

SOBRE O CRIME

A investigação teve início logo 
após os fatos, depois que o corpo 
da vítima foi encontrado caído na 
estrada com um disparo de arma de 
fogo no peito e hematomas na testa 
e orelha.

O delegado da Polícia Civil, 
Thiago Cavalcante, responsável 
pelo inquérito policial, explicou 
que, encerradas as investigações, 
restou apurado que a motivação do 
homicídio foi a disputa por terras 

produtoras de eucalipto na região 
rural de Indaiabira. Ademais, restou 
configurada a qualificadora de mo-
tivo fútil, uma vez que o crime ocor-
reu após a vítima ter supostamente 
destruído um forno de carvão cons-
truído pelo autor nas terras objeto 
de disputa judicial pelos direitos de 
posse e exploração.

Diante das provas colhidas, foi 
representada a prisão e busca e 
apreensão em imóveis ligados aos 
envolvidos. As cautelares foram 
expedidas no mês de dezembro de 

2023. Desde então, a equipe da Po-
lícia Civil realizou a prisão preventi-
va de três envolvidos no homicídio 
do idoso. O quarto investigado não 
foi localizado.

O delegado salienta que o indi-
víduo capturado na data de hoje é 
apontado pelas investigações como 
mandante e principal articulador 
do homicídio, o qual teria planeja-
do toda a ação que culminou com a 
morte do idoso.

PRISÃO

A prisão do homem é resul-
tado de diligências promovidas 
pela Polícia Civil de Taiobeiras e 
pela Agência de Inteligência do 
11º Departamento, que locali-
zaram o investigado na cidade 
de Ninheira. “Com a localização 
dele, contamos com o apoio de 
policiais militares de Ninheira 
que foram até o local e cumpri-
ram o mandado de prisão contra 
ele. O suspeito foi encontrado na 
residência de uma pessoa de 53 
anos”, explicou Cavalcante.

No local, foi cumprido man-
dado de busca e apreensão, e os 
policiais apreenderam um celular 
e dois chips. O material será en-
caminhado para a perícia técnica.

O delegado finaliza explicando 
que a PCMG trabalha agora para 
prender o quarto envolvido, que 
também está com mandado de 
prisão em aberto. “O inquérito 
foi finalizado e encaminhado para 
a Justiça. Já o trio preso permanece 
no sistema prisional à disposição da 
Justiça”, concluiu Thiago.

A Polícia Civil de Minas Gerais de-
flagrou, nesta quarta-feira (28/8), em 
Espinosa, na região Norte do estado, 
a operação “Zero Grau” para o cum-
primento de 10 mandados de busca 
e apreensão, expedidos em proce-
dimentos que apuram crimes de 
tráfico de drogas e crimes contra o 
patrimônio. Durante a ação, quatro 
homens, com idades de 21, 22, 29 e 
46 anos, foram presos em flagrante 
pelos crimes de tráfico de drogas, 
posse de munições e roubo.

As medidas cautelares foram so-
licitadas no procedimento investiga-
tório que apura o envolvimento dos 
alvos na venda de drogas e na prática 
de roubos a empresas no município 
com uso de armas.

Durante as buscas, em uma das 

casas, os policiais civis apreende-
ram cartões bancários que, em tese, 
foram apropriados pelos suspeitos 
para garantir o pagamento pela com-
pra de entorpecentes.

O delegado da Polícia Civil, Eujé-
cio Coutrim, explica que a investiga-
ção revelou que o grupo investigado 
estaria intensificando a venda de dro-
gas no município. Além disso, nos 
últimos meses, o delegado salienta 
que eles também realizaram roubos 
contra estabelecimentos comerciais 
da cidade. “O conjunto probatório 
colhido durante a investigação per-
mitiu demonstrar que o grupo cri-
minoso possui uma estrutura orde-
nada, especializada no cometimento 
de diversos crimes, principalmente 
o comércio de entorpecentes e rou-

A Polícia Militar de Minas Ge-
rais (PMMG), em parceria com a 
Polícia Militar de Meio Ambiente 
e fiscais da SEMAD desencadeou 
a ‘Operação DIMITTIS’. Duran-
te a ação foram apreendidos 21 
pássaros silvestres, na zona rural 

de Grão Mogol, nessa quarta-feira 
(28).

De acordo com os militares, 
a operação aconteceu na comu-
nidade de Bocaina. Um suspeito 
foi conduzido pelo crime de criar 
animais silvestres sem a autoriza-

ção de um órgão competente.
Além das aves de várias es-

pécies apreendidas, também 
foram encontrados três animais 
mortos da fauna: dois “mocós” e 
um “tatu”, nomes popularmen-
te conhecidos, estavam tratados 

dentro de um congelador na re-
sidência.

Durante as buscas, ainda foram 
apreendidas seis armas de fogo 
de fabricação caseira e material 
utilizado para caça, como: polvei-
ras, material de recarga, chumbo, 

espoleta, pólvora, bucha para re-
trocarga, um rádio transceptor e 
três apitos utilizados para atrair 
animais.

Os policiais junto com os fis-
cais lavraram um auto de infração 
e conduziram o homem para pres-

tar esclarecimentos na delegacia. 
Os pássaros foram levados para 
o IBAMA e Centro de Triagem de 
Animais Silvestres – CETAS de 
Montes Claros, onde receberão 
os devidos cuidados. Os materiais 
apreendidos foram recolhidos.

Um jovem, de 18 anos, ficou gra-
vemente ferido após bater na lateral 
de um caminhão na avenida Gentil 
Dias, em Janaúba, na noite dessa 
terça-feira (27). O motociclista não 
possuía CNH.

De acordo com a Polícia Militar, 

o condutor da carreta disse após 
observar que o semáfaro não esta-
va funcionando, seguiu caminho. 
Nesse exato momento, percebeu 
uma moto se aproximando em alta 
velocidade.

Ainda segundo o motorista, ele 

tentou frear mas não conseguiu 
evitar a batida lateral. Com o impac-
to, o motociclista caiu ao chão. O 
caminhoneiro desceu do veículo, 
notou que o rapaz estava bastante 
ferido e chamou o socorro rapida-
mente. Não foi possível que a PM 

coletasse a versão dos fatos pela 
parte do motociclista, pois ele não 
estava em condições por causa dos 
ferimentos.

Ainda de acordo com a PM, a 
perícia da Polícia Civil foi acionada 
e liberou o caminhão após os tra-

balhos de praxe. Após buscas pelo 
sistema, foi constatado que a moto 
estava ilegal, sendo recolhida a um 
pátio credenciado.

A equipe do Samu esteve na 
ocorrência para prestar os primei-
ros socorros. O motociclista sofreu 

traumatismo cranioencefálico e 
vários ferimentos pelo corpo. Os 
profissionais da saúde agiram rápi-
do e intubaram a vítima no local do 
acidente. Após ser estabilizado, ele 
foi transportado para um hospital 
em Janaúba.

OPERAÇÃO CONJUNTA DA POLÍCIA 

OPERAÇÃO ‘ZERO GRAU

bos”, explicou o delegado.
No decorrer do cumprimento 

dos mandados, os policiais apreen-
deram também máquinas de cartões 

de crédito, celulares, maconha, cra-
ck e cocaína, além de duas motoci-
cletas e peças de roupas usadas pe-
los investigados durante o roubo a 

uma empresa.
A apreensão resultou na prisão 

em flagrante de quatro envolvidos 
pelos crimes de tráfico de drogas, 

roubo e posse de munições. Após 
os trabalhos da Polícia Judiciária, 
eles encontram-se à disposição da 
Justiça.
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‘Foram 10 anos em 2’, celebra produtor rural 
que se reinventou após aplicação de novas 
técnicas de trabalho 

Obras de saneamento e abastecimento 
beneficiam 46 mil pessoas

Governo de Minas abre inscrições para o 
curso gratuito Plano Municipal de Turismo

O antes e o depois do negócio 
rural do produtor Jonas Pereira de 
Magalhães Soares provam que o 
trabalho técnico e o empenho, dia 
a dia, surtem grandes efeitos. Há 
23 anos como parte dos negócios 
da família, a propriedade, localiza-
da no município de Lassance, deu 
um salto produtivo e de qualidade 
quando o produtor rural passou a 
atuar de forma mais estratégica, co-
locando em prática o que aprendia 
no Programa de Assistência Técnica 
e Gerencial (ATeG) do Sistema Fa-

emg Senar.
“O ATeG foi o empurrão que a 

gente precisava. Existia uma vonta-
de de evoluir, mas não tinha conhe-
cimento técnico. O balanço final é 
extremamente positivo. Foram 10 
anos em 2 na evolução da fazen-
da. Foi o que impulsionou o nosso 
avanço”, destaca Jonas Pereira. 

Com dedicação exclusiva à pe-
cuária de corte, com cria, recria e 
engorda da raça Nelore, a assistên-
cia técnica se pautou em resolver 
ponto a ponto os gargalos da pro-

priedade. Foram sete os principais 
focos de atenção: Melhoria na pro-
dutividade; saúde animal; qualida-
de da carne; sustentabilidade; ges-
tão financeira; inovação/tecnologia 
e o planejamento estratégico. 

“Implementamos práticas de 
manejo mais eficientes, resultando 
em maior ganho de peso e melho-
res índices de produtividade, o que 
resulta em uma carne de alta qua-
lidade. Foi possível ainda organizar 
melhor a gestão da propriedade, 
otimizando os recursos disponíveis 

e planejando o crescimento da pro-
priedade a longo prazo”, explica o 
técnico de campo Fabrício Bernar-
dino Afonso.

ESTRUTURAÇÃO 

Com a maior organização do ne-
gócio e da produção, Jonas Pereira 
investiu mais. O plantel de animais 
passou de 100 cabeças para 250. 
A lavoura, para a alimentação do 
gado, também ganhou atenção, 
passando a contar com sete hec-

tares irrigados – iniciados no iní-
cio do ATeG –, sendo o trigo uma 
novidade em implantação. Novo 
maquinário e novas estruturas 
de proteção nos currais também 
fizeram parte da transformação da 
fazenda. 

“Existiam muitas coisas que fi-
cariam ali presas e paradas, se não 
fossem os novos conhecimentos. A 
atuação ajudou também a reduzir 
prejuízos nessa fase de adaptação 
da fazenda”, explica Jonas Pereira.

E o produtor não pretende pa-

rar. A ideia é fazer dos novos conhe-
cimentos uma rotina. Aumentar a 
capacidade produtiva, ganhar pro-
dutividade em volume, aprimorar 
ainda mais a gestão financeira e ma-
ximizar os lucros estão na previsão 
dos próximos anos. “O trabalho do 
ATeG vai se perpetuar, com reflexo 
nos próximos anos do que come-
çamos a construir agora. O que 
também vai favorecer e fortalecer 
os produtores no entorno, nessa 
região que é carente”, finaliza Jonas 
Pereira.

Cerca de R$ 50 milhões foram in-
vestidos pelo Governo Federal, por 
meio da Companhia de Desenvolvi-
mento dos Vales do São Francisco e 
do Parnaíba (Codevasf ), na conclu-
são dos Sistemas de Esgotamento 
Sanitário (SES) dos municípios de 
Jeremoabo (BA), Floresta (PE) e Ver-
delândia (MG) e do Sistema de Abas-
tecimento de Água (SAA) de Orocó 
(PE). Aproximadamente 46 mil pes-
soas serão atendidas por meio des-
sas estruturas.

“A conclusão desses sistemas de 
esgotamento sanitário representa 
um avanço na qualidade de vida da 
população. Essas intervenções são 
fundamentais para a conservação 
do meio ambiente e para a promo-
ção da saúde pública. A Codevasf 
está comprometida com ações que 
integrem saneamento e desenvol-
vimento territorial, garantindo que 
essas comunidades tenham acesso a 
condições dignas de modo sustentá-
vel”, afirma o diretor-presidente da 
Codevasf, Marcelo Moreira.

Nas obras de esgotamento sani-
tário foram investidos R$ 44,4 mi-
lhões, sendo R$ 16,6 milhões dire-
cionados ao sistema de Jeremoabo, 
R$ 6,3 milhões nas obras de Verde-
lândia e R$ 21,4 milhões na insta-
lação da estrutura de esgotamento 
sanitário de Floresta. Os sistemas 
atenderão cerca de 43 mil pessoas 

que serão beneficiadas com redu-
ção da ocorrência de doenças de 
veiculação hídrica e da mortalidade 
infantil, além de outros benefícios 
socioambientais.

O SES de Jeremoabo conta com 
4,6 mil metros em rede coletora 
convencional; 753 ligações domici-
liares; quatro estações elevatórias 
de esgoto com vazão de 2,84 a 33,14 
l/s; 5,8 mil metros de linha de re-
calque; Estação de Tratamento de 
Esgoto (ETE) com tratamento pre-
liminar; e emissário de 250 metros, 
com lançamento no rio Vaza Barris. 
O sistema está em pleno funciona-
mento, com operação pela Empre-
sa Baiana de Águas e Saneamento 
(Embasa), alcançando atualmente 
34,82% de cobertura de esgoto na 
sede do município.

No município de Verdelândia, o 
SES é composto por 570 ligações 
prediais de esgoto; 10 mil metros de 
redes coletoras de esgoto; 131 me-
tros de rede interceptora de esgoto; 
cinco estações elevatórias de esgoto 
de transposição de bacias; uma es-
tação elevatória de esgoto final; 1,7 
mil metros de linhas de recalque e 
ETE. O sistema, que tem cobertura 
de 100% da sede urbana, teve sua 
operação pela Companhia de Sane-
amento de Minas Gerais (Copasa) 
iniciada em maio de 2024.

O SES do município pernambu-

cano de Floresta é composto por 
13,8 mil metros de extensão de rede 
coletora convencional e rede con-
dominial; 5,6 mil unidades de liga-
ções domiciliares; quatro estações 
elevatórias de esgoto, com vazão de 
10 a 25 l/s; 1,9 mil metros de exten-
são em linhas de recalque; ETE com 
tratamento preliminar e emissário 
de 960 metros com lançamento no 
rio Pajeú. O sistema tem cobertura 
de 70% da sede urbana e sua ope-
ração ficará a cargo da Companhia 
Pernambucana de Saneamento 
(Compesa).

ABASTECIMENTO DE ÁGUA

No município pernambucano de 
Orocó, a Codevasf investiu R$ 5,9 
milhões para levar água de quali-
dade a cerca de 650 famílias, apro-
ximadamente 2,6 mil pessoas, que 
residem no local.

“Com obras de abastecimento 
estamos levando um recurso essen-
cial para a vida das pessoas e con-
tribuindo diretamente para o desen-
volvimento socioeconômico local. A 
água é um vetor de transformação, e 
esse sistema reflete o compromisso 
da Codevasf de promover qualidade 
de vida e fortalecer as bases para o 
futuro sustentável das comunidades 
beneficiadas”, afirma o diretor da 
Área de Revitalização e Desenvolvi-

Com o objetivo de orientar 
gestores públicos, empreende-
dores e profissionais do setor 
turístico e demais interessados, 
a Secretaria de Estado de Cultura 
e Turismo de Minas Gerais (Se-
cult-MG) abre inscrições nesta 
quarta-feira (29/8) para o curso 
gratuito Plano Municipal de Tu-
rismo, por meio da plataforma de 

Ensino a Distância Minas Cultura 
e Turismo.

O prazo de inscrição se encer-
rará no dia 6/9, e as aulas estão 
previstas para começar no dia 9/9.

Serão oferecidas mil vagas 
com carga horária de 30 horas, 
distribuídas em cinco módulos ao 
longo de cinco semanas, e haverá 
certificado aos participantes que 

concluírem todo o ciclo.
O conteúdo vai abordar os 

principais elementos e etapas en-
volvidas na criação de um plano 
estratégico para o desenvolvimen-
to do turismo em nível municipal.

Realizada por meio da Dire-
toria de Capacitação e Qualifica-
ção da Secult-MG, a iniciativa faz 
parte do programa estadual de 

qualificação do turismo, Minas 
Forma, Minas Transforma, que 
busca aprimorar o setor turístico 
a curto e médio prazo, tendo em 
vista as demandas do mercado de 
trabalho mineiro, especificidades 
e padrões culturais locais e novas 
tendências e paradigmas do setor.

O curso também reforça o 
comprometimento do Governo 

de Minas, por meio da Secult-MG, 
com a qualificação profissional e 
o desenvolvimento do setor tu-
rístico em Minas Gerais. A oferta 
de um curso on-line, gratuito e 
certificado reflete o empenho em 
proporcionar oportunidades de 
aprendizado acessíveis aos ges-
tores e gestoras, contribuindo 
para o fortalecimento do turismo 

local.
Além disso, neste segundo 

semestre, uma das novidades é 
o VLibras em toda a plataforma 
Moodle. A ferramenta permite a 
tradução automática de texto e 
áudio para a língua brasileira de 
sinais (Libras), tornando a nave-
gação acessível e democratizando 
ainda mais o acesso à capacitação.

LASSANCE

CODEVASF

Serão oferecidas mil vagas na modalidade Ensino a Distância, a partir desta quarta-feira 
(29/8) 

mento Territorial da Companhia, 
José Vivaldo Mendonça.

 SAA de Orocó é composto por 
seis sistemas de abastecimento de 
água independentes que atendem 
as comunidades de Umburanas, Ria-
cho da Madeira, Ilha da Vila, Assen-
tamento Alegre, Assentamento Boa 
Paz e Assentamento Bom Jesus, na 
zona rural do município.

Os sistemas são compostos por 
Estação Elevatória de Água Bruta 

(EEAB); Estação de Tratamento de 
Água (ETA) compacta, casa de quí-
mica, leito de secagem e demais 
unidades, além de Reservatório 
Elevado (RE) de água tratada e 
complementação da implantação da 
adutora de água bruta, rede de dis-
tribuição e ligações condominiais.

CODEVASF 

A Codevasf é uma empresa pú-

blica federal vinculada ao Ministério 
da Integração e do Desenvolvimen-
to Regional (MIDR). Atua em 2.688 
municípios brasileiros localizados 
em 16 unidades da federação. A 
Companhia executa políticas públi-
cas voltadas à promoção de desen-
volvimento regional com projetos 
nas áreas de infraestrutura, seguran-
ça hídrica, agricultura irrigada, revi-
talização de bacias hidrográficas e 
economia sustentável.
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Os Leonel se unem contra Sabá Bodó e Nivalda e consultam Paula Ale-
xandre. Nastácio, Quinota e Artur se surpreendem com a reação de Caridade 
à proposta de compra de seu restaurante. Cira sonda Fé sobre as terras dos 
Leonel e comenta com Deodora. Ariosto afirma a Deodora que as terras de 
Zefa Leonel não devem entrar em litígio ou a exploração da mina será parali-
sada. Artur tenta se aproximar de Quinota, sem sucesso. Quintilha manipula 
Primo Cícero contra os Leonel. Dona Castorina pede que Dracena a ajude a 
conseguir um emprego.

Tom tenta disfarçar a emoção durante sua conversa com Vênus. Electra 
comenta com Nanda que já sabe com qual dos irmãos ficará. Hans revela 
para Jéssica seu novo plano para ficar com a herança de Frida. Andrômeda 
conversa com Frida/Catarina sobre Chicão e se surpreende ao ouvi-la falar 
de Edgar, um antigo namorado de sua avó. Edgar volta para o Brasil. Marieta 
e Leda dão início ao plano contra Jules. Wilson pergunta com quem Tom 
ficará depois da cirurgia, e Maya ouve. Chega o dia da final do concurso de 
culinária. Maya procura Luca. 

RESUMO DE Novelas
Inácia acode Teca. Quitéria aparece para Inácia e avisa que ela não pode mu-

dar o destino de José Inocêncio. Eriberto procura por Ritinha. Damião não aceita 
ter perdido Eliana para Egídio. José Inocêncio decide não participar da festa 
do Bumba. Eliana estranha quando Egídio lhe avisa que irá viajar para Ilhéus. 
Mariana expressa a Eliana sua intenção de vingança contra José Inocêncio. José 
Inocêncio é atingido por tiros, e Mariana escuta os disparos. Maria Santa aparece 
para José Inocêncio quando ele está inconsciente.‘Sempre comigo’: neta de Silvio Santos 

se surpreende com ‘sinal’ do avô, duas 
semanas após sua morte

Adeus câncer, olá vida nova: Simony revela o 
que a ajuda a evitar uma recidiva da doença, 
além da imunoterapia

Quase duas semanas após a morte 
de Silvio Santos, Amanda, filha de Silvia 
Abravanel - a ‘número 2’ do saudoso 
apresentador -, fez um relato como-
vente nas redes sociais. A jovem de 18 
anos percebeu um detalhe ao tomar um 
achocolatado no café da manhã e inter-
pretou como um ‘sinal’ do avô. “Deus 
me provou que meu avô estará sempre 
comigo”, escreveu ela, emocionada.

Neta de Silvio Santos se emociona 
com detalhe em café da manhã

Nos stories, Amanda compartilhou 
com seus seguidores uma foto segu-
rando um achocolatado com o dia e o 
mês de validade correspondendo ao 
aniversário do eterno ‘Homem do Baú’. 
“Hoje, em meio a um turbilhão de emo-
ções, me deparei com esse sinal enviado 
por Deus. Poderia ter sido um simples 
café da manhã, mas tenho certeza que 

através desse sinal, Deus me provou que 
meu avô estará sempre comigo”, iniciou.

“Dia 12/12 sempre será um dia mar-
cado em minha vida, o dia em que meu 
avô nasceu. Terei ele sempre em meu 
coração, e sei que ele está me prote-
gendo e me apoiando mesmo de muito 
longe. Tudo me faz lembrar você”, com-
plementou ela. Santos completaria 94 
anos no final do ano, mas, infelizmen-
te nos deixou em decorrência de uma 
broncopneumonia após infecção por 
influenza A (H1N1).

Amanda fez homenagem para avô no 
dia de sua morte

No dia 17 de agosto, dia em que Sil-
vio faleceu, Amanda fez questão de pos-
tar uma grande homenagem ao familiar 
na web. “Vô, nunca imaginei perder o 
senhor assim. Pedi tanto, mas tanto ao 

senhor meu Deus para que você pudes-
se ficar bem... mas, sei que nem sempre 
as coisas são como nós planejamos [...] 
Sou grata por ter sido a primeira e a 
única neta formada na sua tão amada 
e respeitada escola Graduada, tive o 
prazer de te dar essa honra e continuar 
esse legado que o senhor construiu!”, 
escreveu ela.

“Deus, cuide do meu avô assim 
como ele cuidou de tantas gerações e 
alegrou o domingo de toda família bra-
sileira. E assim como ele sempre cuidou 
de toda nossa família! Hoje descansa 
um rei, o tão amado e respeitado Senor 
Abravanel! Que viva para sempre em 
nossos corações o eterno Silvo Santos! 
Eu te amo vô, hoje e para sempre”, con-
cluiu, compartilhando uma foto rara do 
comunicador com ela, bem pequenini-
nha, em seu colo.

Há 10 meses, Simony está em remis-
são da doença. A cantora fez um longo 
desabafo no Instagram sobre o novo 
momento de sua vida!

Simony revela o que a ajudou na 
remissão do câncer, para além da imu-
noterapia

Simony está em remissão do câncer 
que descobriu no intestino

Há 10 meses, câncer de Simony está 
em remissão

Simony fez desabafo agradecendo 
aos profissionais da saúde e aos pes-
quisadores por sua melhora constante, 
após remissão de câncer

Simony não apresenta mais células 
cancerígenas no corpo, mas ainda pre-
cisa fazer tratamento com imunoterapia

Simony, que descobriu um câncer 
após ser ‘avisada’ pelo avô falecido em 
sonho, celebrou nesta terça-feira (27) 
os 10 meses de remissão da doença, 
agradecendo aos profissionais de saúde 
e reforçando a importância da imunote-
rapia. Além disso, ela destacou o grande 
apoio que recebeu de amigos e familia-
res para enfrentar toda a situação. Que a 
diva continue firme e forte, com muita 
saúde!

Em junho de 2022, a cantora desco-
briu um tumor no intestino e começou 
um tratamento intenso de quimiotera-
pia, sendo internada por sete vezes de 
agosto a julho de 2023. Atualmente, a 
artista faz algumas sessões de imunote-
rapia! “Com o coração transbordando 
de gratidão, quero expressar o quão 
abençoada me sinto por poder tratar e 
estar em remissão há 10 meses, graças 
à Deus e a imunoterapia”, escreveu ela 
no Instagram.

‘Cada dia que passa é uma vitória’, 
disse Simony após 10 meses de remissão 
do câncer

“Cada dia que passa é uma vitória, 
uma conquista que não poderia ter al-
cançado sem a oportunidade de acessar 
esse tratamento que tem sido, literal-
mente, uma nova chance de vida. A 
jornada até aqui não foi fácil. Houve mo-
mentos de incerteza, medo e dor, mas 
também houve esperança, força e uma 
fé inabalável no processo. A imunote-
rapia não só trouxe resultados médicos 
incríveis, mas também reacendeu em 
mim a crença de que o corpo e a mente, 
quando apoiados pelos avanços da me-
dicina, podem superar até os desafios 

mais assustadores”, complementou.

Na sequência, a ex-integrante do 
‘Balão Mágico’ agradeceu aos médicos e 
pesquisadores que continuam a cuidar 
de sua saúde: “Esses 10 meses em re-
missão representam muito mais do que 
um simples marco temporal. Eles sim-
bolizam a resiliência, o poder da ciência 
e, acima de tudo, a força que encontrei 
dentro de mim e no apoio daqueles que 
estiveram ao meu lado durante todo o 
processo. Sou eternamente grato à equi-
pe médica, aos pesquisadores que dedi-
cam suas vidas a encontrar tratamentos 
inovadores, e a todos que, direta ou 
indiretamente, contribuíram para que 
eu pudesse ter acesso a essa terapia re-
volucionária”.

“Agradeço também por cada novo 
amanhecer, por cada sorriso, por cada 
pequeno momento que, antes, poderia 
ter passado despercebido, mas que ago-
ra, em remissão, carrega um significado 
profundo e especial. A vida, com todas 
as suas nuances e desafios, é um presen-
te imensurável, e estar aqui, lutando e 
vencendo, é algo pelo qual nunca serei 
capaz de agradecer o suficiente”, con-
cluiu ela. Que lindo!
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Filha de Rafael Moura obtém dobradinha com parceira Natália e ergue novo título no 
segundo BT 10. No masculino, atleta da casa Kirchmaier ergue a taça com jogador de 
Brasília 

JF Vôlei e Sada Cruzeiro estreiam a competição em partida que acontece nesta sexta (30)

Dinenno será submetido a nova cirurgia após sofrer dura entrada no jogo do Cruzeiro 
contra o Internacional, nessa quarta (28/8)

Qualifying dá início ao BT 100 de 
Juiz de Fora (MG) nesta quinta-feira

Campeonato Mineiro de Vôlei é transmitido 
na Rede Minas

Cruzeiro anuncia que Dinenno passará por 
cirurgia

Fotos: Kirchmaier e Vieira com 
Daniel Barra e Luma/Natália à es-
querda com Bernardes e Amorim à 
direita com Daniel Barra ao centro 
/ Crédito: Daniel Braga @xfotofo-
tografia

Começa nesta quinta-feira, a par-
tir das 12h, o principal torneio BT 
100 realizado nas quadras do Orla 
Beach Sports em Juiz de Fora (MG), 
competição com premiação de US$ 
10 mil (R$ 55 mil) que vai até o do-

mingo, 1 de setembro, com mais de 
100 pontos no ranking mundial da 
Federação Internacional de Tênis.

Ao todo serão 18 jogos definin-
do os últimos classificados para a 
chave principal que será sorteada 
na parte da noite e definirá os con-
frontos do masculino e feminino 
no evento que conta com 500 atle-
tas na disputa entre profissionais e 
amadores. A chave principal come-
ça na sexta-feira, dia 30.

Nesta quarta-feira, 28, foi reali-
zado o segundo evento BT 10 com 
dez pontos no ranking mundial da 
Federação Internacional de Tênis. No 
feminino, Luma Zumbaldi, filha de 
Rafael Moura, o He-Man, ex-craque 
do futebol, fez a dobradinha com a 
parceira mineira Natália Buonincou-
tro. Elas faturaram o título marcando 
7/5 6/0 sobre as cabeças de chave 1, 
Deyse Amorim e Juliana Bernardes. 
Este é o sexto título da dupla que 

venceu dois torneios em Ubá (MG) 
e mais dois em Lagoa da Prata (MG), 
todos na mesma categoria. No mascu-
lino, o atleta que morou muitos anos 
em Juiz de Fora, Gustavo Kirchmaier 
e o brasiliense João Vieira foram cam-
peões derrotando Luciano Alves e 
Renato Macedo na decisão por 7/6 
(7/3) 6/2.

Já nos dias 31 de agosto e 1 de 
setembro, atletas amadores voltam 
às quadras para as disputas das 

categorias Sub-12, Sub-14, Sub-16, 
Sub-18, 19+, 30+ 40+ e 50+.

O torneio conta com os patro-
cínios da Corona Extra, que é a 
cerveja oficial, e do Ritz, o hotel 
oficial da competição. O evento 
conta também com o patrocínio da 
ZEIQ e do Shopping Jardim Norte. 
A competição tem os apoios da Sa-
bin Sinai Plano de Saúde, Norte e 
Sul Construtora, Reabilitar, Banco 
BRB, Água Mineral Serra Alta, For 

Run, Achei Troféus, Uptake Curso 
de Idiomas, Marx Consultoria e 
Serviços.

O torneio é uma realização do 
Batata Bowl Entertainment e tem 
as chancelas da Federação Interna-
cional de Tênis, Confederação Bra-
sileira de Tênis e Federação Mineira 
de Tênis.

Mais informações com Fabrizio 
Gallas - +55 21 990230660 ou Ra-
phael Fávila - +55 21 99900-2399.

Começa, neste fim de semana, o 
Campeonato Mineiro de Vôlei. Pela 
primeira vez, partidas de todas as 

fases da competição vão ser trans-
mitidas na TV aberta. A Rede Minas 
mostra os clubes mineiros em due-

Pouco mais de um mês após 
recuperar-se de cirurgia no púbis, 
Juan Dinenno terá que ser submeti-
do a novo procedimento cirúrgico 
– desta vez, no ligamento cruzado 
anterior do joelho direito. O ata-
cante argentino do Cruzeiro teve 
lesão na região diagnosticada nes-
ta quinta-feira (29/8), após sofrer 
dura entrada no primeiro tempo 
do empate por 0 a 0 com o Interna-
cional, nessa quarta, no Mineirão, 
em jogo atrasado da quinta rodada 
da Série A. Dinenno se machucou 
aos 22 minutos de jogo. No lance 
em questão, o meia Bruno Tabata, 
do Inter, acertou o lado externo da 
perna na altura do joelho do ata-
cante celeste. O camisa 19 estava 

com o pé preso no chão e viu seu 
joelho dobrar para dentro. 

Com fortes dores no local, Di-
nenno precisou de atendimento 
em campo. Ele não conseguiu 
continuar no jogo e foi substituí-
do por Kaio Jorge aos 25 minutos. 
Minutos depois, a transmissão da 
partida no canal Premiere flagrou 
o centroavante chorando no banco 
de reservas. Segundo o Cruzeiro, a 
cirurgia do atacante argentino será 
realizada nos próximos dias.

QUARTA LESÃO DE 
DINENNO NO ANO

A lesão no ligamento cruzado 
anterior do joelho direito é a quarta 

sofrida por Juan Dinenno no ano. 
Ele já tinha desfalcado o Cruzeiro 
em boa parte da temporada e, com 
a nova contusão, ficará ainda mais 
tempo fora. Primeiro, a equipe mé-
dica da Raposa identificou edema 
muscular na região adutora da coxa 
esquerda e fratura nos ossos do 
nariz de Dinenno. Posteriormente, 
no fim de maio, o atacante precisou 
passar por cirurgia no púbis. A vol-
ta de Dinenno aos gramados após o 
último problema médico havia sido 
na vitória cruzeirense por 2 a 0 so-
bre o Juventude, em 24 de julho, 
no duelo válido pela 19ª rodada 
do Brasileiro. Na oportunidade, o 
camisa 19 deixou sua marca ao ba-
lançar a rede de pênalti.

los, nas quadras, pela classificação. 
A emissora mineira também exibe 
as finais, em outubro, que vão con-
sagrar os campeões do vôlei no 
estado. A transmissão tem início 
nesta sexta (30), às 20h40, com JF 
Vôlei x Sada Cruzeiro.

A exibição foi possível por meio 
de parceria da Rede Minas com a 
Federação Mineira de Vôlei e o jor-
nal O Tempo. As disputas vão ser 
transmitidas na tela da emissora de 
televisão e nos canais do YouTube 
do jornal O Tempo. Os dois veícu-
los de comunicação se uniram para 
mostrar os atletas dando show nas 
quadras.

Em Minas Gerais, a tradição nas 
quadras fez nomes importantes, 
como Geovane Gávio, ouro nas 
olimpíadas de Barcelona (1992) 
e Atenas (2004), até aqueles que 
foram para Paris, como Lucão, do 
Sada Cruzeiro, e Isac, do Itambé 
Minas. “Tão mineiro, o vôlei não 
poderia ficar de fora da nossa pro-

gramação. A gente sabe que a tor-
cida é grande e está espalhada por 
todo o estado. Nós vamos estar lá, 
mostrando os jogos para quase 600 
cidades”, disse Gustavo Mendicino, 
presidente da Empresa Mineira de 
Comunicação, responsável pela 
Rede Minas e Rádio Inconfidência.

FEMININO

O Campeonato Mineiro de Vô-
lei feminino começa no dia 20 de 
setembro. São quatro clubes que 
disputam o título em turno e retur-
no. A Rede Minas exibe a disputa 
da fase classificatória entre Gerdau 
Minas e Dentil Praia, no dia 22/09. 
Os jogos da semifinal e final tam-
bém vão estar na programação da 
TV.

JF VÔLEI X SADA CRUZEIRO

A partida de estreia é com JF 
Vôlei x Sada Cruzeiro, nesta sexta 
(30), às 20h40. O jogo acontece 

no Ginásio Municipal Jornalista 
Antônio Marcos, em Juiz de Fora, 
na Zona da Mata. A equipe da casa 
promete entrar em quadra para ga-
nhar, mas a disputa não será fácil. 
No ano passado eles alcançaram a 
quarta posição na competição e, 
este ano, começam enfrentando os 
campeões do Mineiro de 2023, o 
Sada Cruzeiro.

Além desses clubes, também 
vão estar na competição Itambé Mi-
nas, Montes Claros, Azulim / Unifu-
camp / Monte Carmelo e Praia Clu-
be / Uberlândia Vôlei. Os seis times 
se enfrentam em turno e returno. 
Os quatro melhores seguem para 
a semifinal. Nessa fase, o primeiro 
colocado disputa contra o quarto 
e, o segundo, contra o terceiro.

Confira a tabela de transmissão 
do Campeonato Mineiro de Vôlei 
na Rede Minas (sujeita a altera-
ção):

Transmissão: Rede Minas 
(www.redeminas.tv/como-sintoni-
zar) e canais do YouTube de O Tem-

po (youtube.com/otemposport)

30/08, às 20h40 – JF Vôlei X 
Sada Cruzeiro (masculino)

06/09, às 20h40 – Sada Cruzeiro 
X Montes Claros (masculino)

13/09, às 20h40 – Montes Cla-
ros X Itambé Minas (masculino)

20/09, às 20h40 – Montes Cla-
ros X Sada Cruzeiro (masculino)

22/09, às 16h – Gerdau Minas X 
Dentil Praia (feminino)

27/09, às 20h40 – Itambé Minas 
X Praia Clube / Uberlândia Vôlei 
(masculino)

04/10, às 18h – 1º colocado X 
4º colocado (feminino)

04/10, às 20h – 2º colocado X 
3º colocado (feminino)

05/10, às 20h40 – Sada Cruzeiro 
X Itambé Minas (masculino)

05/10, às 17h – disputa 3º lugar 
(feminino)

05/10, às 19h30 – final (femini-
no)

Outubro – fase final masculina 
(data ainda a ser divulgada)
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O DESTAQUE HOJE VAI PARA INÊS SÁ MIRANDA que como 
seu inesquecível Jair Sá Miranda queria, vai comemorar seu 
aniversário com uma espetacular missa na Rosa Mística com 
os filhos, noras, netos, o grupo de orações e amigos íntimos. 
Em seguida ela receberá os cumprimentos em sua magnífica 
mansão com a categoria de grande anfitriã que sempre foi. Vi-
vas para Inês e encontraremos lá

OUTRO MOMENTO MARCANTE na maravilhosa festa dos 15 
anos da linda GABRIELA  WANDERLEY quando ele assoprou a 
vela no artístico bolo sob aplausos de todos

GOSTEI DE REVER sábado em BH a amiga Islan Jabbur

SAMANTHA PAULINO também foi fotografada por este jor-
nalista em BH. Ela está fazendo estágio na importante Cons-
trutora Smart House Empreendimentos.

TENHO UM CARINHO MUITO ESPECIAL pela sempre bela 
TRICIANE WANDERLEY ai com o esposo Caetano.

NO MAX MIN CLUBE, na inauguração do barzinho do sohin. 
Anselmo e Nilda Ruas, o vice presidente do clube, Charles Cal-
deira, a secretária Municipal de Esportes e Juventude, Juliana 
Peixoto, Rita Tavares e Marly de Paula.

LEMBRANÇAS DOS ANOS 60, este jornalista no início da sua 
carreira jornalística com os amigos Fernando Thomáz Ferrei-
ra e Macir Santos que foi “Miss Montes Claros “.  (foto Rilson )

FIZ QUESTÃO DE FOTOGRAFAR Saulo Wanderley com a sua 
bela Triciane que é a única mulher dos seus seis filhos. Aliás 
ele e Virgínia já tem 16 netos e de repente vai chegar aos 20.

MUITOS AMIGOS, GRANDES 
BANDAS E FARTO BUFFET DIA 

28 PARA COMEMORAR O 
TRABALHO E A VIDA

sOcial

GRÃO MOGOL

CIDADE HISTÓRICA E BELÍSSIMA bem próxima a MOC que 
tenho muito carinho pois foi berço da minha família, Alves Fer-
reira Paulino e Barros. De repente está caindo ainda mais no 
gosto dos turistas, atraídos pela sua parte histórica da época da 
escravidão e dos diamantes, seus casarões de pedras constru-
ídos pelos escravos, seu presépio ao céu aberto e a magnífica 
igreja também de pedras. Agora ganhou mais uma atração, ou 
seja, uma vinícola que está produzindo excelentes vinhos que 
estão até sendo premiados a nível nacional.

É O FIM DO MUNDO

O FUTUROLOGISTA IAN PEARSON prevê que, até 2025, as 
mulheres terão mais relações sexuais com robôs do que com ho-
mens. Ele vai além, sugerindo que, até 2050, o sexo com robôs 
será mais comum do que entre humanos. Ô louco, meu! É o fim 
do mundo, como diria minha avó.

RELAÇÃO TENSA

MAIS ATRITOS. A relação entre governo e os parlamentares 
segue tensa nas últimas semanas, após o STF (Supremo Tribunal 
Federal) atender pedidos do Planalto e bloquear as emendas im-
positivas feitas pelo Congresso no Orçamento.

INCÊNDIOS

ESTAMOS VENDO INCÊNDIOS espalhadas por várias partes 
do mundo inclusive aqui no Brasil acabando com nossa rica 
Amazônia e o governo não toma nenhuma providência. Além 
dos incêndios. No interior de São Paulo, o racionamento de 
água afeta a população, especialmente nas regiões de Bauru e 
Piracicaba. O ar seco e as fuligens das queimadas agravam os 
problemas respiratórios, aumentando a demanda por atendi-
mento médico. Aqui em MOC o Corpo de Bombeiros está alerta 
e de olho na Serra do Mel que é sempre incendiada.

PRIMEIROS MÉDICOS

EM 1969 FOI FORMADO A PRIMEIRA turma do curso de mé-
dicos Unimontes, que depois se tornou a poderosa Universida-
de UNIMONTES. E desde de ontem a turma está se confraterni-
zando com médicos vindo de várias partes das Minas Gerais e 
daqui de Moc. Naquele ano só havia duas formandas ou sejam 
Cristina Peres e a saudosa Milene Narciso. Logo mais a turma 
estará festejando no Duca Gourmet e amanhã um churrasco no 
sítio “Tura Teima”. Devo marcar presença para rever os velhos 
amigos.

VIVAS PARA A SEMPRE BELA MELISSA MACEDO 
que esteve aniversariando. Sempre com astral altíssimo encon-
tramos na Academia “360 Studio Fitness “ e faz sucesso como 
empresária do setor Fasion e de semi-joias com sua moderna 
loja “MEL MACEDO”

 A JORNALISTA PATRÍCIA SILVA estará lançando nos 
próximos dias mais um número impresso da revista “Tempo”. 
Ela tem enviado a revista para todas as bibliotecas das escolas 
municipais da cidade. Bravo

CADA ATAQUE QUE SOFRE, por mais letal que seja, ou 
de quem seja, o candidato do Marçal publica nas suas próprias 
redes como se dissesse: isso me fortalece. É um monstro que 
busca engolir não só os adversários, mas também os aliados.

ENQUANTO ISSO AQUI EM MOC começa hoje os 
ataques através dos programas de rádio e TV. Esperamos que 
não haja baixaria. Ninguém é obrigado a votar em Partido e sim 
no candidato cujas propostas vão continuar a transformação de 
Moc com mais obras importantes.

NÃO ESQUEÇAM QUE DIA 28 será muito importante 
para este jornalista receber os amigos para comemorar graças 
a Deus 59 anos escrevendo diariamente a história de Moc e do 
Norte de Minas em jornais, revistas locais e de BH, bem como 
por várias décadas em programa de TV. Viva a vida

O BRASIL TEM A MAIOR carga tributária do mundo, 
para pagar a “MAIOR CORRUPÇÃO DO MUNDO”

VAP E VIP

FRENTE A FRENTE


